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La présidente slovène félicite le 
président de la République pour sa 
réélection pour un second mandat

L’Algérie et la Slovénie défendent les mêmes 
valeurs au Conseil de sécurité

Le président de la République reçoit 
les lettres de créances de cinq 

nouveaux ambassadeurs

Algérie-Belgique:

Signature d’un accord de partenariat en 
matière de prise en charge médicale

La Chine souhaite hisser 
le niveau du partenariat 

stratégique avec l’Algérie

La présidente slovène, 
Mme NatasaPircMusar, 
a félicité le président de 

la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour sa réélection 
pour un second mandat, 
saluant, à cette occasion, 
les relations “privilégiées” 
entre les deux pays, a indiqué 
lundi un communiqué de la 
Présidence de la République.
“La présidente de la 
République de Slovénie, Mme 
NatasaPircMusar, a félicité le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, pour 
sa réélection pour un second 
mandat, lui souhaitant plein 
succès dans ses missions”, lit-
on dans le communiqué.
Dans son message, la 
présidente slovène a salué 

les relations bilatérales 
“privilégiées” couronnées par 
l’ouverture d’ambassades des 
deux pays, appelant de ses 
vœux “la poursuite du travail 
avec Monsieur le président de 
la République, à la lumière 
des réalisations de l’Algérie 
aux niveaux bilatéral et 
multilatéral, notamment au 
Conseil de sécurité, et des 
efforts de l’Algérie en faveur 
de la paix mondiale”, a conclu 
le communiqué.

La présidente de l’Assemblée 
nationale de Slovénie, 
UrskaKlakocar Zupancic a 

affirmé, dimanche, que l’Algérie 
et son pays défendaient les 
mêmes valeurs et se soutenaient 
mutuellement, dans le cadre de leur 
mandat au Conseil de sécurité de 
l’ONU.
A l’issue de l’audience que lui 
a accordée le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, la présidente de 
l’Assemblée nationale de Slovénie 
a déclaré: “J’ai eu l’honneur de 
rencontrer Monsieur le président de 
la République, que je félicite pour sa 
réélection pour un second mandat”, 
affirmant avoir évoqué “plusieurs 
questions relatives à nos relations 
bilatérales, d’autant plus que nous 
partageons les mêmes idées quant 
au respect et aux liens de solidarité”.
Après avoir rappelé la profondeur 
des relations historiques entre 
l’Algérie et la Slovénie, Mme 

Zupancic a exprimé “sa joie quant à 
la haute considération des autorités 
algériennes pour cette histoire 
commune et les valeurs construites 
ensemble par les deux pays”.
Au plan international, la responsable 
slovène a tenu à souligner que les 
deux pays ont “une action commune 
forte, notamment après avoir obtenu 
leurs deux sièges au Conseil de 
sécurité de l’ONU en tant que 
membres non permanents”, ajoutant 
qu’ils défendent “les mêmes valeurs 
et se soutiennent” au sein des 
instances onusiennes.
“Nous devons rester fermes et forts 
dans notre lutte pour le respect 
du droit international et nous 

serons la voix des opprimés qui ne 
peuvent pas se défendre”, a-t-elle 
poursuivi, citant particulièrement 
“les événements catastrophiques qui 
frappent la région du Moyen-Orient 
depuis près d’un an”.
La Slovénie, rappelle-t-elle, fait 
partie des pays qui reconnaissent 
l’indépendance et la souveraineté 
de l’Etat palestinien, affirmant 
que “c’est la chose juste à faire”, 
soulignant que l’Algérie et la 
Slovénie travailleront ensemble sur 
“toutes les questions soulevées” 
afin d’avoir “une voix forte” pour 
l’instauration de la paix à travers le 
monde.
Elle a, par ailleurs, exprimé “son 
profond regret” face à la poursuite 
“du génocide et de l’extermination 
des enfants dans la guerre en cours 
à Ghaza”, laquelle est “vraiment 
regrettable pour l’humanité et 
signifie la destruction de notre 
avenir”.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, lundi, les lettres de 

créances des nouveaux ambassadeurs 
du Portugal, de l’Argentine, du 
Mozambique, de l’Allemagne et de 
l’Inde, a indiqué un communiqué de 
la Présidence de la République.
Il s’agit de “son excellence 
l’ambassadeur de la République 

portugaise, M. Miguel AbrantesNeves 
Da Costa, son excellence 
l’ambassadeur de la République 

argentine, M. Atilio Berardi Hueda, 
son excellence l’ambassadeur de 
la République du Mozambique, M. 
Antonio Augusto Eduardo Namburete, 
son excellence l’ambassadeur de la 
République fédérale d’Allemagne, 
M. Georg Felsheim, et son excellence 
l’ambassadrice de la République de 
l’Inde, Mme SwatiVijayKulkarni”, a 
précisé le communiqué.

Un accord de partenariat a 
été signé, lundi à Alger, 
entre la Caisse nationale 

des Assurances sociales (CNAS) 
et l’Hôpital Universitaire de 
Bruxelles (Belgique).
L’accord a été signé par le 
Directeur général de la CNAS, 
Nadir Kouadria et le Directeur 
général de l’Hôpital Universitaire 
de Bruxelles (HUB) Renaud 
Witmeur, sous la supervision du 

ministre du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale, Fayçal 
Bentaleb, et de l’Ambassadeur de 
Belgique en Algérie, Jean-Jacques 
Quairiat.
S’exprimant à cette occasion, 
M. Bentaleb a indiqué que ce 
partenariat s’inscrivait dans le 
cadre “des efforts des autorités 
algériennes visant à améliorer 
la qualité de la prise en charge 
médicale des citoyens, soulignant 

qu’il tendait à renforcer la 
collaboration et l’échange dans le 
domaine médical entres les deux 
pays et à bénéficier des avancées des 
expertises médicales en Belgique, 
outre l’acquisition de compétences 
médicales dans divers domaines, 
dont la pédiatrie, l’ocologie, et la 
chirurgie cardiaque.
Et d’ajouter, “l’accord comprend 
des clauses relatives à la formation 

et au transfert de la technologie, 
à travers la mise en place d’un 
programme d’action commun en 
coordination avec le secteur de la 
santé et la Commission nationale 
de prévention et de lutte contre le 
cancer, qui se focalisera, dans un 
premier temps, sur la médecine 
nucléaire, l’oncologie, et la 
pédiatrie.
A cette occasion, le ministre a 
mis en avant les efforts nationaux 
consentis dans le domaine sanitaire, 
“qui ne cesse de se renforcer par des 
réalisations traduisant la volonté 
de l’Etat et de son engagement à 
garantir, au citoyen, une prise en 
charge sanitaire qualitative, en 
témoignent les développements 

importants dans le domaine de la 
santé”.
De son côté, l’ambassadeur belge 
s’est félicité des relations des deux 
pays, soulignant l’importance 
de cet accord qui est à même de 
contribuer au renforcement de 
l’échange des expertises entre les 
deux parties en la matière.
La délégation belge représentant le 
HUB à la cérémonie de signature de 
cet accord, rendra visite à la clinique 
médico-chirurgicale infantile de 
Bou-Ismaïl (Tipasa) et au CHU 
“Mohamed-Lamine Debaghine” 
à Alger afin de s’enquérir de 
l’expérience algérienne et des 
moyens disponibles en la matière.

L’ambassadeur de la 
République populaire de 
Chine en Algérie, Li Jian, 

a affirmé que son pays souhaitait 
approfondir sa coopération avec 
l’Algérie et hisser le niveau du 
partenariat stratégique entre les deux 
pays.
S’exprimant lors d’une réception 
organisée au Palais de la culture 
Moufdi-Zakaria (Alger), à 
l’occasion du 75e anniversaire 
de la fondation de la République 
populaire de Chine, l’ambassadeur 
a précisé que son pays souhaitait 
“approfondir sa coopération avec 
l’Algérie”.
Il a en outre salué “les réformes 
réalisées par l’Algérie depuis 
2019, à travers le renforcement des 
performances de l’administration, 
la diversification économique, 
l’amélioration du climat des affaires 
et la place retrouvée de la diplomatie 
algérienne”.
“L’Algérie nouvelle a réalisé des 
progrès notables tant à l’intérieur 

du pays qu’à l’extérieur, qui ont été 
largement salués par la communauté 
internationale et la partie chinoise”, 
a-t-il dit.
Le diplomate chinois a également 
souligné l’importance de “la mise en 
œuvre des importantes conclusions 
auxquelles sont parvenus les 
dirigeants des deux pays en vue 
d’encourager l’investissement 
entre les deux pays et de renforcer 
la coopération bilatérale dans 
plusieurs domaines, à l’instar de la 
numérisation, de l’industrie et de 
l’agriculture moderne”, relevant 
que “tous ces efforts sont de nature 
à hisser le niveau du partenariat 
stratégique entre l’Algérie et la 
Chine”.
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AADL 3 : 

Deux mois après les inscriptions, Le ministre de l’Habitat 
dévoile les prochaines étapes du programme 

Nouveau coNcours à la foNctioN publique :

1600 postes ouverts dans cette administration (10/2024)

Une 1ere dans l’histoire de l’ÉdUcation nationale : 

Un concours inédit ouvre ses portes le 09/11

Le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la 
Ville, Tarek Belaribi, a 

fait le point sur le programme 
ambitieux de logement en 
Algérie.
Réuni hier à Alger, le ministre 
a passé en revue les avancées 
significatives réalisées dans 
le secteur du logement. Cette 
réunion d’évaluation a été 
l’occasion de dresser un bilan 
détaillé de l’opération de 
distribution de logements, 
toutes formules confondues, et 
d’anticiper les défis à venir.
Le ministre a souligné la 
détermination du gouvernement 
à atteindre l’objectif de 2 
millions de logements, un 
engagement pris par le président 
de la République. Dans cette 
perspective, une attention 
particulière a été accordée aux 
mesures à mettre en œuvre pour 

sécuriser les terrains nécessaires 
à la réalisation de ce programme 
colossal, notamment pour le 
projet AADL 3.
Le gouvernement algérien 
ambitionne en effet de réaliser 
deux millions de logements 
d’ici 2029, conformément 
aux instructions du président 
Abdelmadjid Tebboune.
AADL 3 et autres projets : Un 
bilan positif et des perspectives 

prometteuses
Les participants à cette réunion, 
parmi lesquels les hauts 
responsables du ministère, 
et les directeurs des Offices 
de promotion et de gestion 
immobilière (OPGI) de 12 
wilayas, ainsi que les directeurs 
généraux de l’Agence nationale 
pour l’amélioration et le 
développement du logement 
(AADL), ont évoqué les 

modalités d’établissement des 
actes de propriété de ces terrains, 
en prévision de leur affectation à 
la construction.
Le directeur général de l’habitat 
a présenté, à cette occasion, un 
bilan détaillé de la distribution 
des logements réalisée à 
l’occasion du 5 juillet 2024, 
soit 251 890 unités réparties 
entre les différentes formules de 
logement, notamment :
• Le logement public 
locatif,
• Le logement 
promotionnel aidé (participatif),
• La formule de vente par 
location (AADL),
• Les logements ruraux et 
les parcelles sociales.

Belaribi a salué les efforts 
déployés par les cadres du secteur 
et a souligné l’importance du 
logement rural dans l’équation 

de l’offre de logement. Il a 
également mis en avant le succès 
du programme AADL, qui a 
permis de distribuer 67 370 
logements à l’occasion de la fête 
de l’Indépendance, témoignant 
ainsi de l’expertise acquise par 
l’agence.
En ce qui concerne le prochain 
programme de distribution prévu 
pour le 1ᵉʳ novembre prochain, 
le ministre a annoncé une 
importante opération de mise en 
service de logements de toutes 
les formules à travers le territoire 
national.
Pour conclure, Belaribi a 
remercié l’ensemble des cadres 
du secteur pour leurs efforts 
qui ont permis de distribuer 1,7 
million de logements à la fin de 
l’année écoulée, rappelant ainsi 
l’engagement pris par le président 
de la République de réaliser deux 
millions de logements.

La Direction générale 
de l’administration 
pénitentiaire et de 

la réinsertion (DGAPR) a 
annoncé, ce lundi, le lancement 
d’un nouveau concours de 
recrutement pour renforcer ses 
effectifs en 2024. Ce concours 
vise à combler un total de 
1600 postes à travers plusieurs 
institutions carcérales réparties 
sur le territoire national.
Parmi les postes proposés, la 
DGAPR met à disposition :
•  40 postes pour 
les officiers principaux de 
rééducation (hommes),
•  80 postes pour 
les officiers de rééducation 
(hommes),
•  1380 postes pour les 
agents de rééducation (hommes),
•  100 postes pour les 
agents de rééducation (femmes).

Afin d’obtenir des informations 
plus détaillées, les candidats sont 
invités à consulter le site officiel 
de la DGAPR.
Ce site fournit des précisions 
essentielles sur les exigences 
spécifiques liées au concours, 
ainsi que sur le calendrier des 
différentes étapes de celui-ci.
Il est conseillé de se rendre 
régulièrement sur cette 
plateforme pour ne pas manquer 
les mises à jour importantes qui 
pourraient être publiées.
Le concours de recrutement vient 
dans le cadre de répondre à la 
nécessité de combler les besoins 
en effectifs pour garantir une 
gestion efficace et humaine des 
établissements de rééducation du 
pays.
Initiatives d’intégration sociale 
par l’éducation religieuse
En parallèle au concours 

de recrutement, la DGAPR 
s’engage également activement 
dans des initiatives visant à 
favoriser la réinsertion sociale 
des détenus.
Le 19 septembre 2024, un 
rassemblement coordonné par 
le juge d’application des peines 
de Guelma a permis de définir le 
programme de l’année coranique 

2024/2025.
L’établissement de réhabilitation 
Ben Djarrar offrira des leçons 
de prédication ainsi que des 
cours de mémorisation du Coran 
aux détenus dans le cadre d’un 
projet d’intégration sociale par 
l’éducation religieuse.

De plus, Du 17 au 18 septembre 

2024, l’établissement de 
réhabilitation de Sidi Bel 
Abbès a organisé également 
une formation en collaboration 
avec la direction des prisons 
et l’Agence de crédit à la 
consommation.
Cette formation a appris aux 
détenus comment créer et gérer 
une petite entreprise, avec la 
participation active de Mme 
Dkar Asia.
À l’issue de cette session, le 
directeur de l’établissement a 
honoré la formatrice pour ses 
efforts et son engagement dans 
cette initiative.
Ces actions s’inscrivent dans 
la volonté d’améliorer les 
conditions de vie au sein des 
établissements pénitentiaires en 
Algérie et de promouvoir une 
réintégration réussie des détenus 
dans la société.

Le ministère de l’Éducation 
nationale innove en 
organisant un concours 

interne le 9 novembre prochain.
Ce concours vise à renforcer 
l’encadrement pédagogique des 
enseignants du primaire, notamment 
en éducation physique et sportive et 
en langue anglaise. Une première 
dans l’histoire de l’éducation 
nationale, visant à accompagner 
les nouveaux enseignants dans ces 
disciplines et à les encadrer sur les 
plans pédagogique et éducatif tout 
au long de l’année scolaire.
Cette initiative fait suite à 
l’introduction de l’anglais et du 

sport au programme des écoles 
primaires, conformément à une 
décision présidentielle. Elle vise 
à mettre en place les mesures 
nécessaires pour garantir le succès 
de cette réforme sur le long terme.
Concours exceptionnel : Des 
inspecteurs dédiés à l’anglais et au 
sport au primaire
Selon Echorouk, le concours 
sera ouvert aux professeurs des 
collèges ayant au moins cinq ans 
d’expérience dans l’enseignement, 
bénéficiant d’une autorisation 
exceptionnelle pour 2024.
Les candidats devront postuler pour 
l’un des deux postes : inspecteur en 

langue anglaise ou inspecteur en 
éducation physique et sportive.
Les inscriptions sont ouvertes du 
23 septembre au 13 octobre. Le 
concours se déroulera le 9 novembre 
prochain et les résultats seront 
annoncés ultérieurement.
Pour participer, les candidats 
devront constituer un dossier 
comprenant :

• Une copie de la carte 
nationale d’identité (CNI)
• Une copie de l’arrêté de 
stage ou de l’arrêté de titularisation
• Une copie de l’arrêté de 
promotion ou d’intégration dans le 
grade actuel (enseignant-formateur)
• Le quitus de paiement des 
frais d’inscription
Le dossier doit être déposé auprès 
de la direction de l’éducation de la 
wilaya compétente. Les candidats 
devront également remplir un 
formulaire de candidature dûment 
rempli et signé par le directeur de 
leur établissement scolaire.
Il est important de vérifier 

attentivement les informations 
fournies, notamment en ce 
qui concerne l’ancienneté 
professionnelle.
Cette nouvelle mesure vise à pallier 
le manque d’encadrement des 
nouveaux enseignants en anglais, 
un problème qui s’est posé ces 
dernières années.
En effet, en l’absence d’inspecteurs 
spécialisés, la direction de 
l’éducation avait été contrainte 
de faire appel aux inspecteurs du 
collège, ce qui a alourdi leur charge 
de travail et limité les possibilités 
de formation continue pour les 
enseignants du primaire.
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Cas de diphtérie et de paludisme:

Le ministère de la Santé dément les rumeurs de 
cas de diphtérie et de paludisme dans le sud

Le ministère de la Santé 
a récemment démenti 
de manière catégorique 

une fausse information qui 
circulait sur les réseaux sociaux. 
Cette rumeur, véhiculée par un 
communiqué de presse falsifié, 
prétendait que des cas de 
diphtérie et de paludisme avaient 
été détectés dans certaines 
régions du sud du pays. Face à 
cette désinformation, le ministère 
a réagi rapidement en publiant 
une déclaration officielle sur sa 
page Facebook.
Le ministère de la Santé dément 
les rumeurs de cas de diphtérie et 
de paludisme dans le sud
Dans cette déclaration, le 
ministère a précisé que le 

communiqué en question était 
totalement infondé. Il a insisté 
sur le fait que les informations 
relayées sur les réseaux sociaux 
n’avaient aucun lien avec la 
réalité et que la population ne 
devait pas s’y fier. Ce démenti 

intervient alors que la diffusion 
rapide de fausses nouvelles sur 
les réseaux sociaux peut semer la 
panique parmi les citoyens.
Le ministère a tenu à rassurer 
les citoyens en affirmant que la 
situation épidémiologique du 

pays était sous contrôle et que 
tous les protocoles scientifiques 
étaient respectés. Il a ajouté que 
les autorités sanitaires surveillent 
constamment la situation dans 
tout le pays, en particulier dans 
les régions du sud qui auraient 
été mentionnées dans le faux 
communiqué. À ce jour, aucune 
alerte concernant ces maladies 
n’a été émise par les services de 
santé.
Le ministère de la Santé appelle à 
la vigilance face aux rumeurs
Pour éviter la propagation de 
fausses informations, le ministère 
invite la population à consulter 
uniquement les canaux officiels, 
notamment son site internet et 
sa page Facebook. Il rappelle 

également l’importance de 
vérifier l’origine des informations 
avant de les partager, afin de ne 
pas contribuer à la diffusion de 
rumeurs qui pourraient perturber 
l’ordre public et induire les 
citoyens en erreur.
Enfin, le ministère a réaffirmé 
son engagement à éradiquer toute 
forme de maladie épidémique 
dans le pays. Il a souligné que les 
efforts pour contrôler et éliminer 
les épidémies se poursuivent 
sans relâche, en collaboration 
avec les experts et les institutions 
médicales. Les citoyens sont 
ainsi invités à rester calmes et 
à faire confiance aux autorités 
sanitaires pour la gestion de toute 
éventuelle crise.

Formation proFessionnelle :
Les préinscriptions pour la session 

d’octobre 2024 prolongées

digitalisation du reCrutement :
L’ANEM signe un partenariat avec 

un opérateur mobile public

Les offres de formation désormais 
disponibles en ligne
Les préinscriptions pour la session de 

formation professionnelle d’octobre 2024 
sont finalement prolongées au-delà de la date 
initiale du 8 octobre. Cette mesure permettra à 
un plus grand nombre de candidats d’accéder à 
des places pédagogiques dans divers domaines 
prioritaires.
Dans un communiqué publié samedi, le 
ministère a annoncé la prolongation de 
la période des préinscriptions . Ce choix 
est conçu pour accueillir le maximum de 
candidats désireux de suivre une formation 
professionnelle, selon la même source.
La rentrée d’octobre 2024, marquera par 
ailleurs,  le lancement de plusieurs spécialités 
adaptées aux besoins de l’économie nationale. 
Elle verra également la modernisation du 
processus d’inscription et de gestion des 
parcours de formation.
Formation professionnelle : un large éventail 
de spécialités
Concernant les formations proposées cette 
année, les candidats auront l’embarras 
du choix!  Celles-ci se concentrent sur 
des secteurs clés tels que l’industrie, la 
numérisation, le bâtiment et les travaux 
publics. Les programmes incluent également 
le tourisme et l’agriculture. Ces domaines sont 
essentiels pour répondre aux défis de l’Algérie 
en matière de développement économique et 
d’emploi. 
Le ministère propose ainsi 78 364 places 
pédagogiques dans l’industrie, plus de 48 000 
dans le bâtiment et les travaux publics, 37 
000 places dans l’agriculture et les industries 
agroalimentaires, ainsi que 39 000 places 
dans le secteur émergent de la numérisation. 
Par ailleurs, 7 619 places sont réservées pour 
la formation dans le domaine de l’eau et de 
l’environnement.
La rentrée professionnelle d’octobre 2024 
se distinguera par une innovation majeure. Il 
s’agit de l’introduction des offres de formation 
sur la plateforme numérique «mihnati». Cette 
plateforme facilitera les préinscriptions en 
ligne, simplifiant ainsi le processus pour les 
candidats. En outre, tous les programmes 
de formation liés aux nouvelles spécialités 
seront disponibles sur «tassyir», une autre 
plateforme dédiée à la gestion pédagogique et 

administrative.
Concrètement, cette approche numérique 
s’inscrit dans une volonté claire de moderniser 
le secteur de la formation professionnelle. En 
intégrant le numérique, le ministère aspire 
à rendre le processus de formation plus 
accessible et efficace.
Des formations certifiées par un diplôme 
d’État sont au programme, avec un total de 
443 spécialisations. Parmi celles-ci, 158 
spécialisations sont destinées aux candidats 
ayant atteint le niveau de la troisième année 
secondaire, tandis que 146 spécialisations sont 
dédiées aux formations qualifiantes de courte 
durée.
Le but affiché est clair : renforcer les filières 
professionnelles prioritaires et soutenir les 
grands projets économiques lancés en Algérie. 
Cela contribuera au développement des 
capacités économiques du pays, à la création 
d’emplois et à la sécurité alimentaire.
Vers l’introduction de spécialités douanières
Le ministère de la Formation professionnels, 
a signé ce dimanche, une convention avec 
la Direction générale des Douanes.  Celle 
ci consiste en l’introduction de nouvelles 
spécialités dans le domaine de la formation 
douanière. Son but est  d’adapter et renforcer 
les compétences des professionnels de la 
douane afin de répondre aux exigences du 
secteur.
La convention a été paraphée par 
AissaBrahimi, le directeur des finances et des 
moyens au ministère, et Lebou Sabrina, la 
directrice du Centre national de la formation 
douanière. La cérémonie s’est déroulée en 
présence de Yacine Merabi, le ministre de 
la Formation professionnelle, et du général-
major AbdelhafidBakhouche, le Directeur 
général des Douanes. Cela témoigne d’un 
engagement à améliorer la formation et à 
diversifier les spécialités proposées aux futurs 
professionnels du secteur.

Une nouvelle étape est franchie dans 
le domaine de la recherche d’emploi 
en Algérie. L’Agence Nationale de 

l’Emploi (ANEM) a signé un partenariat 
stratégique avec un opérateur de téléphonie 
mobile. Cette collaboration innovante entend 
renforcer l’employabilité et à moderniser les 
pratiques de recrutement.
Elle marque ainsi un tournant important dans 
la modernisation des recrutements. Ce type 
d’initiative répond aux besoins croissants de 
digitalisation et d’efficacité dans le secteur de 
l’emploi.
En vertu de cette convention, l’opérateur 
de téléphonie mobile s’engage à utiliser la 
plateforme OGC pour soumettre ses offres et 
sélectionner des candidats qualifiés. L’ANEM 
garantira, de son côté, la création de comptes en 
ligne pour cet opérateur.
Traitement des demandes d’emploi en cinq jours
Ce partenariat permettra à l’opérateur de publier 
ses offres d’emploi en ligne via la plateforme 
OGC. Cet espace est connecté aux systèmes 
Wassit et WassitOnline de l’ANEM. Les 
candidats accèderont plus aisément aux offres 
disponibles. L’ANEM s’engage grâce à cette 
collaboration, à traiter ces offres d’emploi dans 
un délai de cinq jours. Ce système optimise 
le temps de réponse et accélère l’accès aux 
opportunités d’emploi à travers les 58 wilayas 
du pays.
Cette approche réduira considérablement le 
temps de traitement des offres d’emploi. Mais 
encore,  elle offrira davantage d’opportunités de 
placement pour les candidats. Le processus inclut 

également un retour d’information à l’issue du 
recrutement, renforçant ainsi la transparence et 
l’efficacité.
Enfin, cette initiative contribue à la dynamique de 
l’emploi dans le pays. En facilitant la rencontre 
entre offre et demande, elle stimule le marché 
de l’emploi. Cela peut mener à une réduction 
du chômage et à une meilleure intégration des 
jeunes dans le monde professionnel.
Un pas de plus dans la digitalisation du marché 
du travail en Algérie
Ce partenariat entre l’ANEM et l’opérateur 
de téléphonie mobile joue un rôle clé dans la 
digitalisation du marché du travail en Algérie. 
En modernisant le processus de recrutement, 
il s’adapte aux exigences des entreprises 
d’aujourd’hui. Les entreprises recherchent 
des solutions efficaces pour accélérer leurs 
recrutements. Grâce à la plateforme OGC, elles 
peuvent publier leurs offres rapidement et cibler 
les candidats adéquats.
Pour les chercheurs d’emploi, ce système 
simplifie grandement l’accès aux opportunités. 
Ils peuvent consulter les offres en ligne, postuler 
facilement et bénéficier d’un retour d’information 
rapide. Cette transparence améliore la confiance 
dans le processus de recrutement.
La digitalisation permet également de centraliser 
les informations. Les données sont désormais 
accessibles à travers les 58 wilayas, ce qui élargit 
le réseau d’opportunités pour les candidats. 
Ainsi, ce partenariat ne se limite pas à une simple 
amélioration technique. Ce système répond de 
ce fait, à un besoin fondamental de moderniser 
l’employabilité en Algérie.
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L’insuLine “Made in aLgeria” conquiert Le Marché arabe : 
+ 250 millions d’euros € de recettes prévues d’ici 2025

Huile et lubrifiants automobiles :
Naftal et Somiz lancent une nouvelle unité de production

Intensifier les efforts pour concrétiser la stratégie 
nationale d’autosuffisance en produits agricoles

Une nouvelle ère s’ouvre 
pour l’industrie 
pharmaceutique 

algérienne. Le groupe Biocare 
vient d’annoncer le lancement 
imminent, dès la semaine 
prochaine, de son premier stylo 
à insuline entièrement produit 
localement et baptisé Bio Mix et 
Bio Rapid.
Cette avancée majeure, fruit de 
plusieurs années de recherche et 
développement, a été saluée par 
le directeur général de Biocare, 
Abdelkader Amraoui, lors d’une 
cérémonie officielle. Il a souligné 
que ce nouveau médicament 
s’inscrit parfaitement dans 
la stratégie nationale visant 

à renforcer l’autonomie du 
pays en matière de production 
pharmaceutique et à améliorer 
la prise en charge des patients 
diabétiques.
« L’insuline, jusque-là importée, 
sera désormais disponible sur 
le marché algérien sous deux 
formes : à action rapide et à action 
intermédiaire et lente. D’ici la fin 
de l’année, nous prévoyons de 
mettre sur le marché plus d’un 
million d’unités, destinées à tous 
les groupes d’âge et présentées 
sous forme de stylos injecteurs 
», a précisé M. Amraoui.
Ainsi, le nouveau stylo à insuline 
algérien Biocare sera proposé en 
deux versions pour répondre aux 

besoins spécifiques de chaque 
patient.
• Bio Rapid : Cette 
insuline à action rapide agit 
rapidement pour faire baisser 
la glycémie, notamment après 
les repas. Elle est idéale pour 
ajuster rapidement le taux de 
sucre dans le sang en cas de pics 
hyperglycémiques.
• Bio Mix : Cette formule 
combine une insuline à action 

rapide et une insuline à action 
lente. Elle permet de stabiliser 
le taux de sucre tout au long de 
la journée et de la nuit, offrant 
ainsi une meilleure maîtrise du 
diabète.
Le traitement du diabète plus 
accessible en Algérie : Biocare 
lance son 1ᵉʳ stylo à insuline
Les ambitions du groupe 
Biocare vont bien au-delà du 
marché national. L’entreprise 
vise un chiffre d’affaires à 
l’export de plus de 250 millions 
d’euros d’ici 2025, en ciblant 
notamment les marchés arabes 
et africains comme l’Arabie 
Saoudite, l’Irak, la Tunisie et la 
Libye.

Selon le professeur Amar 
Tabaibia, chef du département 
de médecine interne à l’hôpital 
Birtraria d’El Biar, « 10,5% de la 
population algérienne âgée de 20 
à 79 ans est atteinte de diabète. La 
moitié d’entre eux ignorent leur 
maladie, ce qui peut entraîner de 
graves complications oculaires, 
rénales et cardiaques ».
Cette nouvelle production 
locale d’insuline est donc une 
excellente nouvelle pour les 
patients algériens, mais aussi 
pour l’industrie pharmaceutique 
nationale qui se positionne ainsi 
comme un acteur majeur sur le 
continent africain.

Naftal a signé un protocole 
d’accord avec Somiz Spa 
pour la construction d’une 

unité de production d’huiles et de 
lubrifiants dans la zone industrielle 
de Sayada, située dans la wilaya de 
Mostaganem.
La cérémonie de signature, qui 
a eu lieu à Arzew, a réuni Jamal 
Chérdoud, directeur général de 
Naftal, et Yazid Kamoum, président-
directeur général de Somiz Spa. 
Brahim Akroum, directeur général 
de la société Sonatrach SSPP, ainsi 
que plusieurs cadres des deux 
entreprises, ont également assisté à 
l’événement.
Jamal Chérdoud a qualifié cet 
accord de « tournant historique », 
affirmant qu’il s’inscrit pleinement 
dans la stratégie de diversification 
industrielle de Naftal.
Il a souligné que cette nouvelle 
unité de production d’huiles 
et de lubrifiants renforce notre 

autonomie industrielle et participe 
à la souveraineté énergétique de 
l’Algérie.
Cette initiative s’aligne sur la 
vision de Naftal de moderniser et 
de renforcer les capacités nationales 
dans le secteur des hydrocarbures.
Yazid Kamoum, PDG de Somiz Spa, 
a exprimé sa reconnaissance envers 
Naftal pour la confiance placée en 
son entreprise.
Il a confirmé également que Somiz 

s’engage à mobiliser toutes ses 
ressources humaines et matérielles 
pour garantir la réussite de ce projet 
stratégique dans les délais impartis, 
insistant sur l’importance de 
respecter les exigences de qualité, 
de coût et de délai.
Réduction des coûts, amélioration 
de la qualité : les promesses de ce 
nouveau partenariat
Brahim Akroum, directeur général 
de Sonatrach SSPP, a également 

mis en lumière les bénéfices de ce 
partenariat.
Selon lui, ce projet s’inscrit dans une 
dynamique de collaboration accrue 
entre les différentes filiales du 
groupe Sonatrach, visant à optimiser 
les ressources internes.

L’objectif du projet est de réduire 
les coûts de production, d’accélérer 
les délais de livraison ainsi que de 
maximiser les synergies entre les 
différentes entités tout en respectant 
les principes clés de qualité, coût et 
délais.
Somiz Spa : Un acteur majeur de 
l’ingénierie industrielle
Fondée en 1991 à Arzew, Somiz 
Spa est une filiale de Sonatrach 
spécialisée dans l’ingénierie, la 
maintenance ainsi que la rénovation 
des installations industrielles.
Forte de plus de trois décennies 
d’expérience, Somiz a contribué à de 
nombreux projets d’envergure dans 

le secteur pétrochimique algérien.
Ce partenariat avec Naftal s’ajoute 
à une longue liste de collaborations 
stratégiques visant à renforcer les 
capacités industrielles du pays.
Un projet au service de la 
souveraineté industrielle
Ce partenariat entre Naftal et Somiz 
représente bien plus qu’une simple 
collaboration industrielle.
Il s’agit d’une démarche stratégique 
pour renforcer la souveraineté 
industrielle et énergétique de 
l’Algérie, tout en contribuant 
à la création d’emplois et au 
développement économique de la 
région de Mostaganem.
À travers cette unité de production, 
l’Algérie ambitionne de réduire sa 
dépendance aux importations et de 
devenir un acteur majeur dans la 
production d’huiles et de lubrifiants 
de qualité, à l’échelle régionale et 
internationale.

Le secrétaire général du 
ministère de l’Agriculture 
et du Développement Rural, 

Hamid Bensaâd, a mis l’accent 
dimanche à Constantine sur la 
nécessité d’intensifier les efforts 
pour concrétiser la stratégie 
nationale visant à atteindre 
l’objectif de l’autosuffisance en 
produits agricoles.
Dans son allocution d’ouverture 
de la 5ème édition du séminaire 
national de développement de la 
filière des céréales organisé pendant 
deux jours à l’université “frères 
Mentouri” (Constantine 1), le même 
responsable a souligné que la mise 
en place d’une stratégie nationale 
à court terme pour entamer la 
concrétisation de l’autosuffisance 
en certains produits agricoles et 
des objectifs tracés par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune permettra “d’élargir 
les surfaces irriguées à plus d’un 
million hectares et de parvenir à 
l’autosuffisance en blé dur en 2025 
et en maïs et orge en 2026 “.

La conjugaison des efforts se fait 
par l’introduction des technologies 
modernes et l’association des 
experts, des professionnels et de 
l’université en tant qu’incubatrice 
de projets innovants en agriculture, 
a-t-il ajouté, relevant que la 
concrétisation de la sécurité 
alimentaire est un des fondements 
de la souveraineté nationale et 
constitue un objectif stratégique 
pour le secteur agricole à travers 
l’augmentation de la production 
et de la productivité de toutes les 
filières agricoles pour répondre 
aux besoins alimentaires croissants 
des citoyens et apporter une valeur 
ajoutée pour l’économie nationale.
“A partir de la saison agricole 
2024-2025, les surfaces dédiées à la 
culture du maïs, du tournesol et des 
légumes secs seront augmentées”, 
a-t-il ajouté, affirmant qu’une 
superficie de 3,069 millions 
hectares a été réservée aux céréales 
dont 1,043 millions hectares pour 
le blé dur et 1,031 hectares pour 
l’orge avec la mobilisation pour 

cela quelque 4,2 millions quintaux 
de semences et 3,5 millions 
quintaux de fertilisants en vue 
de permettre aux agriculteurs 
d’entamer les labours semailles en 
toute aisance.
Le même responsable a mis 
en exergue le soutien accordé 
par l’Etat aux agriculteurs par 
la fourniture de fertilisants, du 
matériel agricole et des variétés 
de semences adaptées pour chaque 
région.
La première journée de cette 
rencontre, initiée par la Chambre 
nationale de l’agriculture (CNA) 
en coordination avec la Chambre 
de l’agriculture et la direction 
des services agricoles (DSA) de 
la wilaya de Constantine, a été 
marquée par la présentation de 
plusieurs communications sur 
nombre de thèmes dont ceux de 
“repenser les cultures céréalières 
pour les développer” et “l’impact 
des changements climatiques sur la 
céréaliculture en Algérie”.
Un salon dédié aux céréales 

regroupant 30 exposants organisé 

à cette occasion a été également 

ouvert par le Secrétaire général 

du ministère de l’Agriculture et 

du Développement Rural, Hamid 

Bensaâd, le wali de Constantine, 

AbdelkhalekSayouda, le 

président de la Chambre nationale 

d’agriculture (CNA), Mohamed 

Yazid Hambli, un représentant 

de l’Union nationale des paysans 

algériens (UNPA), des responsables 

locaux et des représentants de 

plusieurs entreprises du secteur.



ANNABA / AGRICULTURE
Lancement de la campagne labours / Semences

Vers une nette amélioration

ANNABA / CALVAIRE DU CARTABLE
Quand la rentrée pèse lourd 

sur les épaules des jeunes écoliers 

ANNABA / ECOLE DE LA PÊCHE ET DE L’AQUACULTURE
Ouverture des inscriptions pour le concours d’admission

La wilaya d’Annaba 
a enregistré la 
saison dernière une 

sensible augmentation dans 
la production des céréales 
grâce aux mesures de 
soutien du gouvernement 
et la levée des contraintes 
rencontrées par le wali 
Abdelkader Djellaloui et les 
représentants de ce secteur 
névralgique de la direction 
des services agricoles (DSA). 

En effet, la production 
agricole a dépassé l'année 
dernière les 20 millions 
de quintaux, selon les 
chiffres communiqués. 
Dans cette optique, les 
services agricoles de 
cette wilaya envisagent 
d'intensifier leurs efforts en 
direction d'une meilleure 
production dans ce secteur 
névralgique. Dans cette 
même optique, d'ailleurs, 
le secrétaire général du 

ministère de l'agriculture 
et du développement rural 
Hamid Bensaad a appelé 
lors de sa dernière visite à 
l'Est du pays, la nécessité 
d'intensifier les efforts pour 
concrétiser la souveraineté 
de la stratégie nationale 
visant l'autosuffisance en 
produits agricoles.  Il faut 
donc dire à ce sujet que 
l'Algérie multiplie de gros 
efforts avec tous les acteurs 
concernés par des rencontres 

visant l'objectif principal à 
une autosuffisance agricole 
et donc pour réaliser la 
sécurité alimentaire. Dans 
ce contexte la volonté 
de l'Algérie est donc 
d'augmenter la production 
agricole d'une manière 
générale et de renforcer le 
rendement par des bases 
productives pour assurer 
d'une part la couverture pour 
le besoin alimentaire ainsi 
que d'autres nécessités.

Dans un contexte 
où le ministère de 
l’Éducation algérien 

a récemment annoncé un 
allègement des programmes 
scolaires, une problématique 
persistante continue de soulever 
l’indignation des parents et 
d’affecter le bien-être des 
élèves, il s’agit du poids 
excessif des cartables. Cette 
situation, exacerbée par des 
défis organisationnels au sein de 
certains établissements scolaires 
à Annaba, met en lumière un 
décalage entre les intentions 
réformatrices et la réalité du 
terrain.
Un fardeau quotidien malgré 
les promesses d’allègement
L’initiative ministérielle visant à 
alléger les programmes scolaires 
avait suscité l’espoir d’une 

diminution concomitante du 
poids des cartables. Cependant, 
une semaine après la rentrée, 
force est de constater que cette 
attente demeure largement 
insatisfaite. Les élèves continuent 
de transporter quotidiennement 
une quantité considérable de 
fournitures, souvent bien au-delà 
de leurs besoins journaliers.
Des emplois du temps en retard, 
catalyseurs du problème
Un facteur aggravant cette 
situation réside dans le retard 
observé dans l’établissement des 
emplois du temps définitifs dans 
certaines écoles. Cette lacune 
organisationnelle contraint les 
élèves à se munir du matériel 
pour l’ensemble des matières, 
par précaution. Ce phénomène 
non seulement augmente 
significativement le poids des 
cartables, mais génère également 

stress et inconfort chez les jeunes 
apprenants.
L’inquiétude grandissante des 
parents
Face à cette situation, la 
communauté parentale n’a 
pas manqué d’exprimer une 
frustration croissante. Les 
préoccupations portent non 
seulement sur le bien-être 
physique immédiat de leurs 
enfants, mais également sur les 
potentielles conséquences à long 
terme sur leur santé, notamment 
en termes de problèmes dorsaux 
et posturaux.
Un appel à l’action et à la 
cohérence
Cette discordance entre les 
directives ministérielles et la 
réalité vécue par les élèves 
soulève des questions quant à 
l’efficacité de la mise en œuvre 
des réformes éducatives. Elle 

met en évidence la nécessité 
d’une approche plus holistique, 
prenant en compte non seulement 
le contenu des programmes, 
mais aussi les aspects pratiques 
et logistiques de l’enseignement.
Vers des solutions durables
Pour remédier à cette 
situation, plusieurs pistes 
sont envisageables, à 
savoir:Accélérer la finalisation 
et la communication des emplois 
du temps. Repenser la répartition 
des matières sur la semaine pour 
minimiser le transport quotidien 
de fournitures scolaires. Investir 
dans des casiers scolaires 

permettant aux élèves de laisser 
une partie de leur matériel à 
l’école.
En conclusion, le poids excessif 
des cartables demeure un 
défi significatif, illustrant la 
complexité de la mise en œuvre 
de réformes éducatives. Une 
coordination accrue entre les 
directives ministérielles, les 
administrations scolaires et 
les réalités du terrain apparaît 
comme une nécessité pour 
garantir non seulement la 
qualité de l’enseignement, mais 
aussi le bien-être physique et 
psychologique des élèves.

L’école de formation 
technique de la pêche 
et de l’aquaculture 

d’Annaba se prépare à accueillir,  
aujourd’hui mardi, les candidats 
de la deuxième promotion pour 
le concours d’admission de 
l’année pédagogique 2024/2025. 
Ce concours, qui concerne la 
première session, se tiendra au 
sein de l’établissement, situé à la  
28, rue Bicha Youcef à Annaba, 
et concerne toutes les filières 
maritimes.
Les inscriptions sont ouvertes 
pour diverses spécialités, incluant 
des formations résidentielles en 
aquaculture, telles que technicien 
en aquaculture (formation de 
deux ans) et technicien adjoint 
en aquaculture (formation d’un 
an), ainsi que des formations en 

pêche maritime, à l’image du 
technicien en pêche maritime 
(deux ans) et de la conduite 
des navires d’aquaculture. 
L’établissement propose 
également des formations en 
mécanique navale et en conduite 
de moteurs de navires de pêche.
Les conditions d’admission 
varient selon les spécialités : un 

niveau de 2e année moyenne est 
requis pour certains programmes, 
tandis que d’autres exigent un 
niveau de 3e année secondaire 
scientifique ou technique. Les 
candidats, âgés de 16 à 30 ans, 
sont invités à déposer leurs 
dossiers.
Les dossiers d’inscription doivent 
inclure une demande manuscrite, 

un certificat de scolarité, deux 
actes de naissance, un certificat 
médical, quatre photos d’identité, 
deux copies conformes de 
la carte d’identité et deux 
enveloppes timbrées portant 
l’adresse du candidat. Pour tout 
renseignement supplémentaire, 
l’école reste disponible par 
téléphone ou par e-mail.

Avec ces programmes diversifiés 
et adaptés aux besoins du marché 
de l’emploi maritime, l’école de 
formation technique de la pêche 
et de l’aquaculture d’Annaba 
continue de renforcer son rôle 
stratégique dans la formation 
de compétences locales dans le 
secteur maritime et aquacole en 
Algérie.

TayebZgaoula

Sara Boueche

S.Y
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
Appel à l’utilisation de 

l’application mobile “Allo Chorta” 
pour tout signalement de méfaits

ANNABA / DCP
Contrôle intensif des transports 

de denrées et pratiques 
commerciales

ANNABA / PROTECTION CIVILE
Bilan hebdomadaire : 721 

opérations dont 379 d’assistance 
et d’évacuation médicale

ANNABA / CIRCONSCRIPTION
Benmostefa Benaouda

Saisie d’une quantité importante 
de produits alimentaires  

impropres à la consommation

La sureté de la wilaya appelle 
les citoyens  à l’utilisation de 
l’application mobile “Allo 

Chorta” qui permet aux citoyens de 
signaler tout crime aux services de 
police qui peuvent ainsi intervenir 
efficacement pour protéger les 
personnes et leurs biens. En effet, 
grâce à cette application les personnes 
dans le besoin peuvent “envoyer des 
photos d’accidents de la route ou des 
comportements criminels vers la banque 
de traitement des données de la DGSN, 
permettant ainsi aux services de police 
d’intervenir efficacement pour protéger 

les personnes et les biens”, selon la sureté 
de wilaya  cette application permet aux 
citoyens d’interagir en temps réel et de 
participer aux opérations sécuritaires, 
grâce aux avantages qu’elle renferme, 
dont l’envoi de photos et de vidéos des 
événements ou de faits aux services de 
sécurité nationale en temps réel, afin 
de prendre les mesures appropriées 
dans des délais record, y compris des 
signalements d’infractions et de délits, 
voire des crimes portant atteinte à la 
sécurité des citoyens et à leurs biens. Les 
citoyens peuvent prendre connaissance 
de cette application sur le site Web de 
la DGSN et ses pages sur les réseaux 
sociaux, a ajouté la même source.

La direction du commerce et de la 
promotion des exportations de la 
wilaya d’Annaba a récemment 

intensifié ses sorties de contrôle dans 
le cadre de la surveillance régulière des 
distributeurs de produits alimentaires. 
Ces opérations, menées par le service 
de contrôle des pratiques commerciales 
et de lutte contre la concurrence 
déloyale, visent à garantir le respect des 
réglementations en vigueur et à protéger 
les consommateurs.
Les équipes de contrôle se sont 
déployées dans plusieurs zones de la 
wilaya pour s’assurer du respect des 
prix et des conditions de transport et 
de stockage des produits alimentaires. 
Les inspections ont permis de vérifier 
la conformité des informations figurant 
sur les étiquettes, ainsi que la qualité 
des produits commercialisés. L’accent 
a été mis sur les denrées de première 
nécessité, souvent soumises à des 
pratiques spéculatives.
La direction du commerce d’Annaba 
annonce que ces sorties se poursuivront 
et seront renforcées dans les prochaines 

semaines. Les citoyens sont invités à 
signaler tout abus ou pratique douteuse 
afin de contribuer à la transparence du 
marché local.

La semaine du 22 au 28 septembre 
2024 a été marquée par une activité 
intense de la direction générale de 

la protection civile de la wilaya d’Annaba, 
selon un communiqué détaillé faisant état 
des  nombreuses interventions. Durant, 
la période susvisée, pas moins de 721 
opérations de secours ont été menées 
à travers le territoire de la wilaya. Ces 
interventions, couvrent un large éventail 
de situations d’urgence, et démontrent 
l’engagement constant des équipes de 
la protection civile pour la sécurité des 
citoyens.
Sur les 721 interventions, 379 ont été 
consacrées à des opérations d’évacuation 
médicale. Ces efforts ont permis de 
prendre en charge et d’évacuer 377 
personnes, entre patients et blessés, vers 
divers établissements sanitaires.

Les accidents de la route demeurent une 
préoccupation majeure pour ce corps de 
protection. Les équipes de la protection 
civile ont enregistré prés de 42 accidents 
de la route. Ces interventions ont permis 
de secourir et de transporter vers les 
établissements hospitaliers 55 personnes 
blessées à la suite de ces accidents et un 
décès qui a été transporté à la morgue.
La wilaya a également été confrontée à 
des incendies, de diverses natures. Les 
équipes de la protection civile ont réussi 
à maîtriser et éteindre 44 incendies. En 
sus des évacuations médicales et des 
interventions, les équipes ont effectué 
145 opérations de sauvetage, incluant des 
situations variées présentant un danger 
potentiel. Ces opérations ont permis de 
sauver des personnes en détresse, avec 2 
blessés transférés à l’hôpital.

L’amélioration du contrôle 
des produits destinés à 
la consommation et à la 

sensibilisation du consommateur 
constitue une priorité pour les pouvoirs 
publics afin d’éviter l’apparition de 
foyers d’intoxication. A ce titre, la 
direction régionale du commerce de la 
wilaya d’Annaba en collaboration avec 
les services vétérinaires poursuit ses 
opérations de  contrôle. Des brigades 
sont chargées de contrôler la qualité 
et la conformité des produits, destinés 
à la consommation,  Il est prévu une 
radicalisation de sanctions à l’encontre de 
tous les commerces contrevenants ayant 
failli au respect des conditions d’hygiène 
et de conservation des produits de large 
consommation. En effet, Ces brigades 
sont sur le qui-vive.Des contrôles ont 
été observés, avant-hier, au niveau de 
la nouvelle ville BenmostefaBenaouda 
au niveau de plusieurs  boucheries et 
fastfoods où une quantité importante 

de produits alimentaire impropres à la 
consommation a été saisie.La quantité 
saisie a été détruite conformément à la loi 
en vigueur, des poursuites judiciaires ont 
été entamées à l’encontre du propriétaire 
contrevenant. Notons que cette action 
s’inscrit dans le cadre des mesures prises 
pour la protection de la santé publique du 
consommateur. 
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ANNABA / SIDI AMAR       
Suivi du projet de réalisation d’un marché de 

proximité de légumes et fruits

Dans le cadre du suivi 
rigoureux des projets 
de développement à 

travers la wilaya d’Annaba, 
le Chef de daïra d’El Hadjar a 
effectué une visite de terrain à 
la commune de  Sidi Amar et 
ce en présence du chargé de la 
construction, de l’urbanisme 
et de l’architecture, ainsi que 
du président de la commission 

d’urbanisme et des services 
techniques de la commune.
L’objectif de la visite a porté 
sur une évaluation de l’état 
d’avancement des travaux du 
futur marché de proximité dédié 
à la vente de fruits et légumes. 
Ce projet, stratégique pour la 
commune, s’inscrit dans le 
cadre de la mise en œuvre des 
directives du wali, Abdelkader 
Djellaoui, qui a récemment 

insisté sur la nécessité de 
renforcer le suivi des chantiers 
afin d’assurer leur achèvement 
dans les délais impartis.
Le marché de Sidi Amar, une fois 
achevé, devrait répondre aux 
besoins croissants des citoyens 
en matière d’approvisionnement 
en produits frais. Ce nouvel 
espace commercial moderne, 
initié pour offrir de meilleures 
conditions aux commerçants 

et aux consommateurs, sera 
également un levier important 
pour revitaliser l’activité 
économique locale.
Durant cette visite, 
les responsables ont 
minutieusement examiné les 
différentes étapes de réalisation, 
et ont discuté des contraintes 
rencontrées avec les entreprises 
chargées de l’exécution du 
projet. Les parties concernées 

ont été appelées à redoubler 
d’efforts afin de respecter les 
délais de livraison et de veiller 
à la qualité des infrastructures.
Cette démarche s’inscrit dans 
une stratégie globale visant à 
doter les communes de la wilaya 
d’Annaba d’infrastructures 
de proximité modernes et 
fonctionnelles, assurant une 
meilleure qualité de vie aux 
habitants.

S.Y

ANNABA           
Réalisation de travaux de réfection de 

l’étanchéité à la cité 120 logements

Sous la supervision 
du DG de l’OPGI 
d’Annaba, une opération 

de maintenance a été réalisée  

par l’équipe d’entretien du 

bureau. Cette intervention a 

eu lieu à la cité 120 logements. 
L’objectif principal de 
cette intervention était de 
procéder à la réfection et à 
l’entretien de  l’étanchéité 
au niveau des immeubles. 
Ces travaux sont essentiels 
pour garantir la sécurité et le 

confort des résidents, surtout 
avec la saison des pluies qui 
s’annonce et qui peuvent 
causer des dégâts importants 
aux structures. L’étanchéité 
des toitures et terrasses 
d’immeuble  est cruciale pour 
éviter des infiltrations d’eau, 

qui peuvent engendrer des 
problèmes de moisissure et 
d’autres dégradations.
L’équipe de maintenance 
a examiné minutieusement 
chaque toiture, identifiant 
les zones nécessitant des 
réparations immédiates. 

S.Y

ANNABA / EL BOUNI           
Réhabilitation du réseau d’éclairage public de la cité Chabbia

Sous la supervision du chef 
de secteur,  des travaux 
de réhabilitation du 

réseau d’éclairage public ont 

été entrepris au niveau de la 

localité Chabia en partenariat 

avec la société ‘’Annaba 
Nour’’. Ces interventions ont 
permis de remettre en état 
de service les équipements 
défectueux d’éclairage public, 
en vue d’assurer la sécurité et 
le bien-être des habitants de 
cette localité. Cette initiative 

s’inscrit dans le cadre des 
efforts continus des autorités 
locales pour améliorer les 
conditions et le cadre de vie 
des citoyens. En effet, un bon 
éclairage des espaces contribue 
à dissuader non seulement les 
risques d’agression, mais créent 

également une atmosphère, 
favorisant ainsi le cadre de vie 
des habitants. En réduisant 
l’obscurité dans les espaces 
publics, cette initiative tend à 
éliminer les zones à risque et à 
accroître la visibilité au profit des 
piétons et des automobilistes. 
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ANNABA / TRANSPORT            
De nouvelles directives pour assurer un service de qualité

La direction des transports 
de la wilaya d’Annaba 
a récemment tenu une 

réunion  avec les représentants 

du secteur des transports. À 

l’issue de cette rencontre, 

des directives importantes 

ont été émises à l’attention 

des opérateurs de transport 

public de voyageurs. Tous les 
transporteurs opérant sur les 
différentes lignes, en particulier 
dans les nouveaux pôles 
résidentiels, doivent veiller à 
respecter le cycle des rotations 
de et vers Annaba en matinée, 
ce qui évitera des pénuries 
durant les heures de pointe. Il 
a été également demandé aux 
transporteurs d’augmenter la 

fréquence des départs durant 
les heures de pointe, passant 
de 10 minutes à 5 minutes, afin 
d’améliorer la disponibilité du 
service pour les usagers. Par 
ailleurs, il a été décidé qu’aucun 
transporteur ne pourra bénéficier 
d’une nouvelle ligne sans avoir 
d’abord couvert toutes les lignes 
déjà autorisées, y compris celles 
faisant l’objet de demandes de 

suspension temporaire. De 
plus, l’utilisation d’un même 
bus pour le transport scolaire 
et pour de nouvelles lignes est 
strictement interdite.
La direction des transports 
insiste sur l’importance du 
respect de  ces directives pour 
garantir un service de qualité 
et efficace aux usagers de 
transport.
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ANNABA / ENVIRONNEMENT       
“Green Bike”, mène des activités éco-responsable au 

niveau de la corniche d’Annaba

Les jeunes de l’association 
Green Bike ont, encore 
une fois, organisé une 

campagne de bénévolat pour 
nettoyer le littoral de la ville 
d’Annaba. En effet, cette fois-
ci c’est la plage Nasr, et Rezgui 
Rachid qui ont été nettoyées. Ils 

étaient nombreux, sur la plage à 
participer à cette action louable 
«cette plage se trouvait dans un 
état lamentable » fera remarquer 
un bénévole. Outre les déchets 
ménagers et autres détritus 
hétéroclites, des centaines de 
bouteilles jonchaient le bord de la 
mer, offrant un paysage lugubre. 

Faut-il rappeler que cette plage 
entame la corniche d’Annaba, 
très prisée par les habitants. Il a 
fallu aux nombreux participants 
des heures pour redorer le blason 
terni de ce lieu touristique. Une 
opération, au terme de laquelle, 
plus de 20 sacs ont été chargés de 
déchets ramassés sur  les rochers.  

Imen.B



Au Népal, le bilan des inondations 
monte à 192 morts

Covid et annulation de voyage scolaire

Plusieurs quartiers de la 
capitale, Katmandou, 
sont sous les eaux après 

des pluies diluviennes. Trente 
et une personnes sont portées 
disparues, selon le monde fr.
Les inondations et les 
glissements de terrain provoqués 
par les pluies diluviennes 
au Népal ont fait au moins 
192 morts, selon un nouveau 
bilan rendu public lundi 30 
septembre par les autorités. 
La capitale, Katmandou, est 
particulièrement touchée.
De grandes parties de l’est et du 
centre de ce pays himalayen sont 
sous les eaux depuis vendredi, 
ainsi que des quartiers entiers 
de Katmandou. Les routes qui 
relient la capitale au reste du 
pays sont endommagées.
« Trente et une personnes sont 

toujours portées disparues », 
a rapporté à l’Agence France-
Presse (AFP) le porte-parole du 
ministère de l’intérieur, Rishi 
Ram Tiwari. « Notre priorité, 
ce sont les recherches et le 
sauvetage, notamment des gens 
qui sont bloqués sur les routes 
», a-t-il ajouté.

Au moins trente-cinq des 
victimes ont été ensevelies 
vivantes à bord de trois 
véhicules lorsqu’un glissement 
de terrain a recouvert une route 
au sud de Katmandou, a précisé 
à l’AFP le porte-parole de la 
police, Dan Bahadur Karki.
De son côté, l’armée 

népalaise a annoncé avoir 
procédé à plus de quatre mille 
évacuations, notamment avec 
des hélicoptères, des bateaux 
à moteur et des canots de 
sauvetage. Des bulldozers et 
autres engins excavateurs ont 
été utilisés pour déblayer les 
routes.
La paralysie du réseau routier 
a provoqué dans la capitale les 
premières pénuries de légumes, 
dont les prix ont augmenté 
significativement. « D’habitude, 
nous recevons chaque jour de 
600 à 700 tonnes de légumes. 
Hier, nous n’en avons reçu 
que 156 tonnes », a témoigné 
Binay Shrestha, grossiste sur 
l’un des principaux marchés de 
Katmandou. « La production 
est disponible mais elle est 
bloquée par l’état des routes », 

a-t-il ajouté.
Reprise des vols intérieurs à 
Katmandou
Selon des données provisoires 
du département d’hydrologie et 
de météorologie, les stations de 
14 districts avaient mesuré des 
précipitations record dans les 
vingt-quatre heures précédant la 
matinée de samedi. Une station 
à l’aéroport de Katmandou a 
enregistré 240 millimètres de 
pluie, le plus haut niveau depuis 
2002, a-t-il précisé.
Les vols intérieurs ont repris 
dimanche matin à destination 
et en provenance de la 
capitale népalaise, après leur 
interruption complète à partir 
de vendredi soir. Plus de cent 
cinquante départs avaient été 
annulés.

Devait-on rembourser le 
voyage en métropole 
des élèves d’un collège 

de La Réunion, dont le directeur 
avait, par précaution, le 2 mars 
2020, résilié le contrat, selon le 
monde fr.
Quatre ans et demi après 
l’apparition de la pandémie 
de Covid-19, les juridictions 
civiles purgent encore les 
litiges qui ont opposé les 
consommateurs ayant, par 
crainte du virus, annulé leurs 
vacances, et les agences de 
voyages, qui estimaient leur 
départ possible.
Les magistrats doivent se 
demander si, à la date du 
voyage, « des circonstances 

exceptionnelles et inévitables, 
survenant au lieu de destination 
ou à proximité immédiate 
de celui-ci, [auraient] des 
conséquences importantes 
sur l’exécution du contrat », 
comme le prévoit l’article 
L211-14 du code du tourisme.
Pour « apprécier la probabilité 
» de ces « conséquences », 
ils doivent « se placer dans 
la perspective d’un voyageur 
moyen, normalement informé 
», mais ne pas tenir compte 
de ce qui s’est produit après 
la résiliation, comme l’a 
recommandé la Cour de justice 
de l’Union européenne, le 29 
février (C-584/22).
Les magistrats de la cour 

d’appel de Saint-Denis de la 
Réunion l’ont-ils fait lorsqu’ils 
ont, le 23 août, rejeté la 
demande de remboursement 
du collège catholique Saint-
Michel ? La direction de 
celui-ci s’interroge et hésite 
à introduire un pourvoi en 
cassation.
Le 18 juin 2019, le collège 
conclut un contrat de voyage à 
forfait avec la SARL Voyages 
Villages Vacances, afin que 
trente-six collégiens de 5e et 
de 4e et quatre accompagnants 
séjournent en métropole, 
du 4 au 15 mars 2020. Le 
contrat comprend le transport, 
l’hébergement, la restauration, 
ainsi que des visites à Paris et 

des cours de ski dans les Alpes.
Absence de « cluster »
A quelques jours du départ, 
le directeur et les parents 
concernés s’inquiètent de la 
situation dans l’Hexagone. Le 
2 mars 2020, le directeur est 
informé par le rectorat que « 
les voyages à l’étranger et en 
France dans les clusters sont 
suspendus jusqu’à nouvel 
ordre».
Le 3 mars 2020, il annule 
le voyage et en sollicite le 
remboursement (près de 72 
000 euros). L’agence le lui 
refuse, celui-ci « n’étant 
ni à l’étranger ni dans l’un 
des clusters identifiés par le 
gouvernement »(l’Oise et la 

Haute-Savoie), puisque les 
lieux de destination sont Paris 
et Val-Cenis (Savoie).
Le collège assigne l’agence. 
Son avocate, Me Annie Khayat-
Tissier, fait valoir que, depuis 
le 29 février 2020, la métropole 
était passée au stade 2 du plan 
de prévention (alors que La 
Réunion était au stade 1), ce qui 
caractérisait une « circonstance 
exceptionnelle », au sens de la 
directive européenne sur les 
voyages à forfait (article 12 et 
considérant 31), devant avoir 
des conséquences importantes 
sur l’exécution du forfait, 
puisque « ne permettant pas un 
déplacement en toute sécurité».

Fédéré par Union Network 
International Europa, 
une organisation qui 

regroupe 330 syndicats, 
représentant 7 millions de 
travailleurs et étant affiliée à 
la Confédération européenne 
des syndicats, le mouvement 
réclame un « stop à la course 
vers le bas », selon le monde fr.
Quelque 100 économistes, dont 
le Français Thomas Piketty, 
soutiennent la manifestation 
organisée mardi 1er octobre, à 
Bruxelles, par des syndicalistes 
de neuf pays européens qui 
entendent obtenir une révision 
des règles sociales pour les 
marchés publics. Ces contrats 
passés par les pouvoirs publics 

avec des entreprises privées 
représentent actuellement 2 000 
milliards d’euros, soit quelque 
14 % du produit intérieur brut 
de l’Union européenne.
Fédéré par Union Network 
International (UNI) Europa, 
une organisation qui regroupe 
330 syndicats représentant 
7 millions de travailleurs et 
est affiliée à la Confédération 
européenne des syndicats, le 
mouvement réclame un « stop 
à la course vers le bas » et une 
amélioration des conditions 
de travail, des salaires et de 
la négociation collective pour 
les millions de travailleurs 
employés dans le cadre de ces 
contrats.

Des secteurs à forte 
intensité de main-d’œuvre, 
comme le nettoyage, la 
restauration et la sécurité sont 
particulièrement concernés 
par les pratiques actuelles 
qui, selon les économistes qui 
soutiennent le mouvement, 
privilégient les prix les plus 
bas dans les appels d’offres 
et « créent des conditions 
de marché qui permettent 
aux soumissionnaires de ne 
pas tenir compte des critères 
sociaux (…)essentiels pour une 
croissance économique durable 
et des emplois de qualité ».
La pandémie due au Covid-19 
avait mis en évidence 
l’importance du rôle de certaines 

catégories de travailleurs et de 
travailleuses dits « externalisés 
». Ils restent toutefois perçus 
par les pouvoirs publics et 
les entreprises privées « 
comme de simples facteurs 
de coût plutôt que comme 
des investissements cruciaux 
dans la santé, la sécurité et 
le bien-être », déplorent M. 
Piketty et ses cosignataires. 
Parmi ceux-ci, on trouve 
l’ancien commissaire européen 
hongrois aux affaires sociales 
Laszlo Andor et l’économiste 
allemande Isabella Weber, qui 
avait suscité une polémique 
en 2021 en plaidant pour une 
politique de contrôle des prix 
et qui, en 2023, dénonçait la 

« cupideflation », à savoir une 
inflation créée, d’après elle, par 
des firmes profitant de leur rôle 
dominant dans le marché pour 
augmenter les prix.
« Menace d’une extrême 
droite en croissance »
La Britannique Ann Pettifor, 
connue pour avoir prédit la 
crise financière de 2007-2008, 
l’Italien Roberto Veneziani, 
professeur à la Queen Mary 
University de Londres, et 
l’Allemand Benjamin Braun, 
spécialiste de l’économie 
politique, figurent parmi les 
autres signataires.
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Des économistes européens exigent une révision 
des règles pour les marchés publics



Des frappes russes en Ukraine, alors que Kiev dit avoir 
touché un dépôt de missiles en Russie

La guerre menée par Israël aggrave la situation 
économique du Liban, déjà catastrophique

Portugal 
Manifestation du parti d’extrême droite 

Chega contre l’immigration

Alors que les frappes 
russes ont été 
particulièrement 

dévastatrices ce week-end, 
avec plus d’une dizaine de 
civils ukrainiens tués, l’armée 
ukrainienne a affirmé avoir 
frappé un dépôt de missiles et 
de munitions sur le territoire 
russe, poursuivant sa stratégie 
de détruire des entrepôts de 
ravitaillement de l’ennemi , 
selon RFI.
C’est à 16 heures que la 
confirmation est venue, 
après que la rumeur a enflé 
sur les réseaux sociaux : 

l’armée ukrainienne a indiqué 
avoir touché un entrepôt de 

munitions russes pendant la 
nuit, situé dans la région de 

Volgograd, à environ 700 km 
de la ligne de front. Selon 
eux, un train transportant des 
missiles iraniens serait même 
arrivé peu avant la frappe.
Si la Russie n’a donné aucune 
information sur l’attaque, le 
ministre russe de la Défense 
a indiqué sur Telegram 
avoir abattu 125 drones en 
provenance d’Ukraine, dont 
67 au-dessus de la région de 
Volgograd. Le gouverneur de 
Volgograd a quant à lui déclaré 
dans un communiqué qu’il n’y 
avait eu ni victimes ni dégâts.
Plusieurs médias russes font 

cependant état d’explosions là 
où se trouvent « des missiles et 
de l’artillerie du ministère de 
la Défense », ils parlent aussi 
d’attaque massive de drones, 
des propos confirmés par 
plusieurs habitants qui parlent 
de nombreuses explosions 
pendant la nuit.
Avec cette attaque, l’armée 
ukrainienne poursuit une 
stratégie entamée depuis une 
dizaine de jours : elle tente 
de frapper en profondeur sur 
le territoire russe. Quatre 
entrepôts de munitions auraient 
déjà été détruits.

Les finances du Liban 
sont dans le rouge. 
Déjà touché par une 

crise économique depuis 
plusieurs années, le pays 
risque de subir encore plus 
durement les conséquences 
de la guerre avec Israël. Des 
secteurs, comme l’agriculture, 
sont particulièrement 
touchés depuis le début des 
affrontements. Ceux-ci n’ont 
cessé de s’intensifier depuis 
lundi 23 septembre, atteignant 
leur paroxysme avec la 
mort du chef du Hezbollah, 
Hassan Nasrallah, vendredi 27 
septembre , selon RFI
Des cultures sont dévastées, 
des forêts sont incendiées et des 

terres agricoles sont détruites. 
Dans le sud du Liban, des 
dizaines de milliers d’oliviers 
ont été perdus. Les exportations 
de fruits et d’agrumes ont 
reculé de 60%, selon l’institut 
Statistics Lebanon. Tout 
comme la très fertile plaine de 
la Békaa, également visée par 
Israël, le sud du pays est central 
pour la production alimentaire 
du Liban et la région tire 80% 
de son revenu de l’agriculture.
Des usines et des commerces 
ont également été détruits dans 
le quartier de Dahyieh, au sud 
de Beyrouth. Le conflit avec 
Israël ne fait qu’empirer une 
situation déjà catastrophique.  
« Cette guerre ne fait 

qu’approfondir la crise 
économique »
« Dahyieh est composé d’à 
peu près 500 000 à 600 000 
personnes, c’est une population 
importante. La consommation 
a fortement diminué, il va de 
soi. Les arrivées, que ce soit 
de Libanais, Libanaises ou 
d’étrangers dans le pays, ont 
fortement été réduites, et cela, 
depuis cet automne, explique 
Joseph Daher, professeur à 
l’université de Lausanne. Et 
encore, cela s’est accéléré dans 
les dix derniers jours, affectant 
le tourisme. On est très loin 
de voir un redressement 
de l’économie libanaise, 
malheureusement. Et cette 

guerre ne fait qu’approfondir la 
crise économique. »
Les revenus du tourisme 
représentent un tiers du PIB 
libanais.
En cinq ans, la livre libanaise 

a perdu plus de 98% de sa 
valeur par rapport au dollar. 
Les populations ne peuvent 
suivre le rythme d’une inflation 
record qui a rendu les produits 
de base extrêmement chers.

Entre 3 et 4 000 personnes 
venues de tout le 
Portugal ont défilé contre 

l’immigration, dans Lisbonne, 
la capitale, à l’appel du parti 
d’extrême droite Chega. Une 
contre-manifestation en faveur 
des immigrés était également 
organisée sur une place, 
cernée par les véhicules de 
la police pour empêcher tout 
débordement , selon RFI.
Pas un de plus, pas un immigré 
de plus. Le slogan a été plus 
que largement repris par 
les manifestants qui avaient 
répondu à l’appel du Chega. 
André Ventura, le leader du 
Parti, acclamé comme une 

vedette, a à nouveau réclamé 
l’instauration de quotas 
afin de limiter l’impact de 
l’immigration. 
« Nous sommes confrontés à 
une immigration incontrôlée, 
avec entre 10 et 15 % 
d’immigrés.   Ceux qui 
viennent du Maroc, de la Syrie, 
du Népal et d’Inde, ce n’est 
pas à cause d’une guerre, mais 
pour l’Europe. C’est ce qui se 
passe ici et en Italie, en Grèce, 
en Espagne. Soit on y met fin, 
soit un jour, il n’y aura plus de 
pays ni de frontières », a-t-il 
déclaré. 
Des jeunes ont crié à la 
reconquête, au moment où 

le cortège s’approchait de la 
place Intendente, au cœur de 
Lisbonne, où était organisée 
une contre-manifestation en 
faveur de l’immigration. Un 
important dispositif policier 
avait été déployé pour 
empêcher tout contact entre les 
deux manifestations.
Inês explique pourquoi elle 
est là : « Je participe pour les 
raisons habituelles. pour lutter 
contre le fascisme et le racisme, 
et contre ces personnes qui 
n’ont rien dans le crâne et qui 
n’acceptent pas que d’autres 
gens viennent vivre dans notre 
pays ».
La présence de nombreux 

députés du Chega et un 
important service d’ordre ont 
contribué à éviter les heurts, 

alors que l’atmosphère était 
électrique. Deux personnes ont 
été arrêtées par la police. 
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La FIFA inflige une énorme suspension à Samuel Eto’o

EDF:
 le beau message d’Ousmane 
Dembélé à Antoine Griezmann

Une légende du club cartonne Manchester United

Mario Balotelli sur le point de rebondir en D3 espagnole

les concurrents de Mahrez montrent leurs dents

AL AHLI:
Mahrez se concentre exclusivement 

sur sa condition physique

ARABIE SAOUDITE:
Amir Sayoud sort sur blessure, à une semaine du stage

Avant l’annonce ce jeudi 
de la liste du stage de 
la semaine prochaine, 

les spéculations sur les noms 
des heureux élus vont bon 
train, notamment ce dernier 
weekend après les performances 
de plusieurs DZ d’Europe, et 
comme par hasard, ceux-là, pour 
la majorité d’entre eux, évoluent 
dans le côté droit, soit le  poste 
qu’occupe  la star de l’EN Riyad 
Mahrez qui traverse en ce début 
de saison une mauvaise passe, et 
c’est justement cette méforme de 
l’attaquant d’Al Ahly Djeddah 
qui a provoqué, depuis samedi, 
l’ouverture d’un débat sur sa 
succession sur le côté droit de 
l’EN.
Belloumi fait tout pour avoir sa 
chance
Auteur d’une performance 
exceptionnelle avec en sus un 
doublé lors du match Hull City-
Cardiff 3/1, et aussitôt après sur 
la toile, les internautes algériens 
se sont affolés. Il faut souligner 
que les deux buts inscrits par 
l’ancien attaquant du MCO 
étaient d’une rare beauté, mais 
au-delà de l’exploit accompli 
par le petit Belloumi, pour les 
Algériens, il est temps qu’on 
lui donne la chance de jouer en 
équipe nationale. Alors qu’il a 
été convoqué deux fois depuis 
ces derniers mois, Mohamed 
Bachir Belloumi n’a pas eu la 

chance  de montrer son talent, 
puisque que ce soit la première 
fois en octobre 2023, lorsque 
Djamel Belmadi l’avait appelé 
pour la première fois et en mars 
quand son successeur Vladimir 
Petkovic l’avait mis dans sa 
première liste, les Algériens n’ont 
pas eu l’occasion de le voir à 
l’œuvre avec le maillot national. 
Après avoir fait des progrès sur 
le plan physique et gagner en 
tonicité, il peut légitimement 
postuler pour une place sur le 
côté droit. Quand ? Sachant que 
l’actuel sélectionneur national 
est un adepte de la stabilité, on ne 

sait pas s’il va déroger cette règle 
en le convoquant pour le stage de 
la semaine prochaine, comme les 
fans de l’EN le réclament à tue-
tête sur les réseaux sociaux ces 
derniers jours !
Hadj Moussa commence à 
prendre ses marques 
Recruté cet été par Feyenoord, 
Anis Hadj après des débuts 
timides commence à montrer 
tout son talent. Ce samedi, il s’est 
mis en évidence en sauvant son 
équipe d’une défaite. En effet, 
l’international algérien a été à 
l’origine du but égalisateur de 
son équipe face à Nec Nimègue  

1/1 marqué en fin de match à 
la 88e, soit vingt minutes après 
son entrée. Avec sa vitesse et 
les dribles déroutants dont il a 
le secret, Hadj Moussa est prêt 
à sauter sur l’occasion pour se 
frayer une place de titulaire sur le 
côté droit, malgré la concurrence 
dans ce poste, doit-on le signaler.
Bouanani : une régularité 
intéressante
Titulaire samedi soir dans le 
choc Lens-Nice 0/0, Badredine 
Bouanani a fait une prestation 
remarquable. Avec sa facilité 
technique, il a contribué au jeu 
offensif des Niçois qui ont failli 

gagner ce choc, n’était cette 
belle performance du portier 
lensois. Malchanceux, Bouanani 
a vu l’une de ses tentatives 
échouée sur le poteau, mais pour 
les connaisseurs, s’il est passé 
d’éternel remplaçant au statut 
de titulaire, cela n’est pas du au 
hasard. A 19 ans, ce vif ailier droit 
enchaine les belles performances, 
ce qui fait qu’en toute logique 
il redevient  sélectionnable. 
Quand sera-t-il rappelé ? La 
question sera certainement posée 
à Vladimir Petkovic lors de sa 
prochaine conférence de presse 
qu’il animera jeudi.
Guitane attend son heure
Enfin parmi les potentiels 
successeurs à droite de Mahrez. 
Transféré cet été à Braga, il a 
du mal à s’adapter à son nouvel 
environnement. D’ailleurs dans 
une sortie médiatique cette 
semaine, Carlos Carvalho, son 
entraineur, a reconnu que sa 
recrue algérienne doit faire des 
progrès notamment sur le plan 
physique pour espérer gagner 
définitivement sa confiance, 
ce qui fait dans la hiérarchie 
des attaquants qui peuvent 
postuler à une place à droite, 
Rafik Guitane est le dernier à 
comparer au trio Belloumi-Hadj 
Moussa-Bouanani, estiment les 
observateurs.

M.S.

Terrassé par Tottenham 
(3-0) sur sa pelouse, 
Manchester United 

s’enfonce dans la crise. 
Douzièmes de Premier League 
après six journées, les Red Devils 
ne cessent de décevoir leurs 
supporters, notamment Gary 
Neville. Aujourd’hui consultant 
sur Sky Sports, l’ancien latéral 
anglais, qui a passé 19 saisons 
sous le maillot du club de sa vie a 
décrit la défaite des Mancuniens 
comme «absolument horrible». 
L’homme aux plus de 600 
matchs chez les pensionnaires 

d’Old Trafford a pris pour cible 
un homme : Erik ten Hag. «La 
première mi-temps ne pouvait 
pas être pire que ça. C’est un 
jour choquant, un de ceux qui 
doivent faire réfléchir. C’est 
un très mauvais jour pour Ten 
Hag. C’est ainsi que l’on peut 
résumer la première mi-temps 
de Manchester United. Ils ont 
été honteux. C’est l’une des 
pires performances que j’ai vues 
sous Ten Hag. Et ce n’est pas 
peu dire. C’est vraiment grave», 
a déclaré l’ancien international 
anglais (85 sélections).

Libre depuis la fin de 
son contrat à l’Adana 
Demirspor, Mario 

Balotelli cherche à rebondir. Mais 
malgré plusieurs sollicitations 
durant l’été, notamment du côté 
de Corinthians. Mais finalement, 
rien ne s’était fait et son agent 
avait assuré qu’il «aimerait rester 
en Italie. Il a reçu de nombreuses 
demandes hors d’Europe, mais 
il espère rester près de chez lui. 
Il y a eu quelques discussions 
avec certains clubs, mais nous 
attendons, si rien n’est débloqué, 
nous reprendrons certaines 
discussions dans les mois à 
venir». Mais dernièrement, la 
Cadena Cope affirme qu’un club 

de troisième division espagnole 
pourrait conclure, dans les 
prochaines heures, la signature 
de l’ex-international italien. Le 
club d’Intercity Alicante est 
en négociations avancées pour 
l’arrivée de l’attaquant de 34 
ans. Tout au long de la journée 
de lundi, plusieurs conversations 
téléphoniques ont eu lieu entre le 
représentant du joueur et le board 
du club espagnol, qui a proposé 
à l’attaquant un contrat pour 
le reste de la saison en cours et 
une saison supplémentaire. Si sa 
signature est confirmée, Alicante 
devra libérer l’un des joueurs de 
son effectif.

Depuis qu’il occupe 
la fonction de 
président de la 

fédération camerounaise, 
Samuel Eto’o s’est attiré 
bien des ennuis. Et après 
ses batailles contre les 
pouvoirs politiques de son 
pays, l’ancien buteur du 
FC Barcelone et de l’Inter 
vient d’écoper d’une très 
lourde sanction de la 
part de la FIFA en raison 
d’un comportement jugé 
inapproprié.
«La Commission de 
Discipline de la FIFA a 
sanctionné le président 
de la Fédération 
Camerounaise de Football 

(FECAFOOT), Samuel 
Eto’o, d’une interdiction 
d’assister aux matches des 
équipes représentatives du 
Cameroun pour une durée 
de six mois, pour avoir 
enfreint les articles 13 
(Comportement offensant 
et violation des principes 
du fair-play) et 14 
(Incorrection de joueurs 
et officiels) du Code 
disciplinaire de la FIFA. 
La sanction imposée est 
liée au huitième de finale 
de la Coupe du Monde 
Féminine U-20 de la 
FIFA™ qui a opposé 
le Brésil au Cameroun 
à Bogotá (Colombie), 

le 11 septembre 2024. 
L’interdiction prononcée 
à l’encontre de M. Eto’o 
l’empêchera d’assister 
aux matches de football 
masculin et féminin 
impliquant des équipes 
représentatives de la 
FECAFOOT, dans toutes 
les catégories ou groupes 
d’âge. La décision a 
été notifiée à M. Eto’o 
aujourd’hui, date à 
laquelle l’interdiction est 
entrée en vigueur», peut-
on lire sur le site de la 
FIFA.

L’annonce de la retraite 
internationale 
d’Antoine Griezmann 

continue de faire couler beaucoup 
d’encre. Pris par surprise par 
cette décision, les joueurs de 
l’équipe de France réagissent peu 
à peu sur leurs réseaux sociaux. 
Très proche du natif de Mâcon, 

Ousmane Dembélé n’a pas 
manqué de rendre hommage à 
son ami. «Antoine, tout le monde 
sait l’admiration et le respect 
que j’ai pour le footballeur et 
surtout la personne que tu es ! 
Tu quittes cette sélection pour 
laquelle tu as tant donné et je tiens 
personnellement à te remercier 

pour les moments partagés, les 
titres, ta bonne humeur et ton 
dévouement indéfectibles à cette 
sélection durant toutes ces années. 
Tu mérites amplement ce statut de 
légende mon pote. Bonne chance 
pour la suite», a-t-il posté sur son 
compte Instagram.

L’international algérien 
Riyad Mahrez, star du 
club saoudien d’Al Ahli 

SC, a été vivement critiqué pour sa 
condition physique après son dernier 
match avec les Verts. Il a décidé de 
s’y consacrer pleinement pour la 
saison 2024-2025.

En effet, selon le journal français « 
Onze Mondial », Mahrez a fait appel 
à un préparateur physique spécialisé 
pour améliorer sa forme et retrouver 
son meilleur niveau. Depuis le début 
de la saison, il a également été 
critiqué pour ses performances en 
championnat avec Al Ahli.

Ainsi, l’international algérien 
travaille intensivement sur le plan 
physique afin d’être en pleine forme 
avant les deux prochains matchs de 
l’équipe nationale en octobre, contre 
le Togo, dans le cadre des 3e et 4e 
journées des éliminatoires de la 
CAN 2025.

Amir Sayoud continue 
de faire parler de lui en 
Arabie Saoudite. Lors de 

la 5ème journée de championnat, 
l’international algérien a une 
nouvelle fois démontré sa 
créativité et sa forme éclatante 
sous les couleurs d’Al Raed.
Titulaire, comme à son habitude, 
Sayoud a ouvert le score à la 
14e minute, offrant un avantage 
précoce à son équipe. Son but, 
le second de la saison, témoigne 
de son impact offensif, complété 
par deux passes décisives dans 
cette campagne.
Malheureusement, malgré 

sa performance solide et ses 
nombreuses occasions créées, Al 
Raed n’a pas pu maintenir son 
avantage. L’équipe a encaissé 
deux buts fatals, permettant à 
Al Shabab de s’imposer 2-1. 
Sayoud, quant à lui, a été 
particulièrement dangereux pour 
la défense adverse, faisant preuve 
d’un excellent positionnement et 
d’une vision de jeu remarquable, 
qui ont souvent mis ses 
coéquipiers en bonne position.
Cependant, la rencontre a pris 
une tournure inquiétante pour 
le joueur algérien, qui a été 
contraint de quitter le terrain cinq 

minutes avant le coup de sifflet 
final. Il a dû faire son retour au 
vestiaire, incapable de marcher, 
soulevant des préoccupations 
quant à sa condition physique.
Cette blessure intervient alors 
qu’Amir Sayoud avait récemment 
effectué une excellente entrée 
avec l’équipe nationale dirigée 
par Vladimir Petkovic lors 
du match contre le Liberia le 
mois dernier. Sa présence avec 
la tunique des Verts lors de la 
double confrontation contre le 
Togo en octobre dépendera donc 
de sa capacité de rétablissement.
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les concurrents de Mahrez montrent leurs dents

AL AHLI:
Mahrez se concentre exclusivement 

sur sa condition physique

ARABIE SAOUDITE:
Amir Sayoud sort sur blessure, à une semaine du stage

Avant l’annonce ce jeudi 
de la liste du stage de 
la semaine prochaine, 

les spéculations sur les noms 
des heureux élus vont bon 
train, notamment ce dernier 
weekend après les performances 
de plusieurs DZ d’Europe, et 
comme par hasard, ceux-là, pour 
la majorité d’entre eux, évoluent 
dans le côté droit, soit le  poste 
qu’occupe  la star de l’EN Riyad 
Mahrez qui traverse en ce début 
de saison une mauvaise passe, et 
c’est justement cette méforme de 
l’attaquant d’Al Ahly Djeddah 
qui a provoqué, depuis samedi, 
l’ouverture d’un débat sur sa 
succession sur le côté droit de 
l’EN.
Belloumi fait tout pour avoir sa 
chance
Auteur d’une performance 
exceptionnelle avec en sus un 
doublé lors du match Hull City-
Cardiff 3/1, et aussitôt après sur 
la toile, les internautes algériens 
se sont affolés. Il faut souligner 
que les deux buts inscrits par 
l’ancien attaquant du MCO 
étaient d’une rare beauté, mais 
au-delà de l’exploit accompli 
par le petit Belloumi, pour les 
Algériens, il est temps qu’on 
lui donne la chance de jouer en 
équipe nationale. Alors qu’il a 
été convoqué deux fois depuis 
ces derniers mois, Mohamed 
Bachir Belloumi n’a pas eu la 

chance  de montrer son talent, 
puisque que ce soit la première 
fois en octobre 2023, lorsque 
Djamel Belmadi l’avait appelé 
pour la première fois et en mars 
quand son successeur Vladimir 
Petkovic l’avait mis dans sa 
première liste, les Algériens n’ont 
pas eu l’occasion de le voir à 
l’œuvre avec le maillot national. 
Après avoir fait des progrès sur 
le plan physique et gagner en 
tonicité, il peut légitimement 
postuler pour une place sur le 
côté droit. Quand ? Sachant que 
l’actuel sélectionneur national 
est un adepte de la stabilité, on ne 

sait pas s’il va déroger cette règle 
en le convoquant pour le stage de 
la semaine prochaine, comme les 
fans de l’EN le réclament à tue-
tête sur les réseaux sociaux ces 
derniers jours !
Hadj Moussa commence à 
prendre ses marques 
Recruté cet été par Feyenoord, 
Anis Hadj après des débuts 
timides commence à montrer 
tout son talent. Ce samedi, il s’est 
mis en évidence en sauvant son 
équipe d’une défaite. En effet, 
l’international algérien a été à 
l’origine du but égalisateur de 
son équipe face à Nec Nimègue  

1/1 marqué en fin de match à 
la 88e, soit vingt minutes après 
son entrée. Avec sa vitesse et 
les dribles déroutants dont il a 
le secret, Hadj Moussa est prêt 
à sauter sur l’occasion pour se 
frayer une place de titulaire sur le 
côté droit, malgré la concurrence 
dans ce poste, doit-on le signaler.
Bouanani : une régularité 
intéressante
Titulaire samedi soir dans le 
choc Lens-Nice 0/0, Badredine 
Bouanani a fait une prestation 
remarquable. Avec sa facilité 
technique, il a contribué au jeu 
offensif des Niçois qui ont failli 

gagner ce choc, n’était cette 
belle performance du portier 
lensois. Malchanceux, Bouanani 
a vu l’une de ses tentatives 
échouée sur le poteau, mais pour 
les connaisseurs, s’il est passé 
d’éternel remplaçant au statut 
de titulaire, cela n’est pas du au 
hasard. A 19 ans, ce vif ailier droit 
enchaine les belles performances, 
ce qui fait qu’en toute logique 
il redevient  sélectionnable. 
Quand sera-t-il rappelé ? La 
question sera certainement posée 
à Vladimir Petkovic lors de sa 
prochaine conférence de presse 
qu’il animera jeudi.
Guitane attend son heure
Enfin parmi les potentiels 
successeurs à droite de Mahrez. 
Transféré cet été à Braga, il a 
du mal à s’adapter à son nouvel 
environnement. D’ailleurs dans 
une sortie médiatique cette 
semaine, Carlos Carvalho, son 
entraineur, a reconnu que sa 
recrue algérienne doit faire des 
progrès notamment sur le plan 
physique pour espérer gagner 
définitivement sa confiance, 
ce qui fait dans la hiérarchie 
des attaquants qui peuvent 
postuler à une place à droite, 
Rafik Guitane est le dernier à 
comparer au trio Belloumi-Hadj 
Moussa-Bouanani, estiment les 
observateurs.

M.S.

Terrassé par Tottenham 
(3-0) sur sa pelouse, 
Manchester United 

s’enfonce dans la crise. 
Douzièmes de Premier League 
après six journées, les Red Devils 
ne cessent de décevoir leurs 
supporters, notamment Gary 
Neville. Aujourd’hui consultant 
sur Sky Sports, l’ancien latéral 
anglais, qui a passé 19 saisons 
sous le maillot du club de sa vie a 
décrit la défaite des Mancuniens 
comme «absolument horrible». 
L’homme aux plus de 600 
matchs chez les pensionnaires 

d’Old Trafford a pris pour cible 
un homme : Erik ten Hag. «La 
première mi-temps ne pouvait 
pas être pire que ça. C’est un 
jour choquant, un de ceux qui 
doivent faire réfléchir. C’est 
un très mauvais jour pour Ten 
Hag. C’est ainsi que l’on peut 
résumer la première mi-temps 
de Manchester United. Ils ont 
été honteux. C’est l’une des 
pires performances que j’ai vues 
sous Ten Hag. Et ce n’est pas 
peu dire. C’est vraiment grave», 
a déclaré l’ancien international 
anglais (85 sélections).

Libre depuis la fin de 
son contrat à l’Adana 
Demirspor, Mario 

Balotelli cherche à rebondir. Mais 
malgré plusieurs sollicitations 
durant l’été, notamment du côté 
de Corinthians. Mais finalement, 
rien ne s’était fait et son agent 
avait assuré qu’il «aimerait rester 
en Italie. Il a reçu de nombreuses 
demandes hors d’Europe, mais 
il espère rester près de chez lui. 
Il y a eu quelques discussions 
avec certains clubs, mais nous 
attendons, si rien n’est débloqué, 
nous reprendrons certaines 
discussions dans les mois à 
venir». Mais dernièrement, la 
Cadena Cope affirme qu’un club 

de troisième division espagnole 
pourrait conclure, dans les 
prochaines heures, la signature 
de l’ex-international italien. Le 
club d’Intercity Alicante est 
en négociations avancées pour 
l’arrivée de l’attaquant de 34 
ans. Tout au long de la journée 
de lundi, plusieurs conversations 
téléphoniques ont eu lieu entre le 
représentant du joueur et le board 
du club espagnol, qui a proposé 
à l’attaquant un contrat pour 
le reste de la saison en cours et 
une saison supplémentaire. Si sa 
signature est confirmée, Alicante 
devra libérer l’un des joueurs de 
son effectif.

Depuis qu’il occupe 
la fonction de 
président de la 

fédération camerounaise, 
Samuel Eto’o s’est attiré 
bien des ennuis. Et après 
ses batailles contre les 
pouvoirs politiques de son 
pays, l’ancien buteur du 
FC Barcelone et de l’Inter 
vient d’écoper d’une très 
lourde sanction de la 
part de la FIFA en raison 
d’un comportement jugé 
inapproprié.
«La Commission de 
Discipline de la FIFA a 
sanctionné le président 
de la Fédération 
Camerounaise de Football 

(FECAFOOT), Samuel 
Eto’o, d’une interdiction 
d’assister aux matches des 
équipes représentatives du 
Cameroun pour une durée 
de six mois, pour avoir 
enfreint les articles 13 
(Comportement offensant 
et violation des principes 
du fair-play) et 14 
(Incorrection de joueurs 
et officiels) du Code 
disciplinaire de la FIFA. 
La sanction imposée est 
liée au huitième de finale 
de la Coupe du Monde 
Féminine U-20 de la 
FIFA™ qui a opposé 
le Brésil au Cameroun 
à Bogotá (Colombie), 

le 11 septembre 2024. 
L’interdiction prononcée 
à l’encontre de M. Eto’o 
l’empêchera d’assister 
aux matches de football 
masculin et féminin 
impliquant des équipes 
représentatives de la 
FECAFOOT, dans toutes 
les catégories ou groupes 
d’âge. La décision a 
été notifiée à M. Eto’o 
aujourd’hui, date à 
laquelle l’interdiction est 
entrée en vigueur», peut-
on lire sur le site de la 
FIFA.

L’annonce de la retraite 
internationale 
d’Antoine Griezmann 

continue de faire couler beaucoup 
d’encre. Pris par surprise par 
cette décision, les joueurs de 
l’équipe de France réagissent peu 
à peu sur leurs réseaux sociaux. 
Très proche du natif de Mâcon, 

Ousmane Dembélé n’a pas 
manqué de rendre hommage à 
son ami. «Antoine, tout le monde 
sait l’admiration et le respect 
que j’ai pour le footballeur et 
surtout la personne que tu es ! 
Tu quittes cette sélection pour 
laquelle tu as tant donné et je tiens 
personnellement à te remercier 

pour les moments partagés, les 
titres, ta bonne humeur et ton 
dévouement indéfectibles à cette 
sélection durant toutes ces années. 
Tu mérites amplement ce statut de 
légende mon pote. Bonne chance 
pour la suite», a-t-il posté sur son 
compte Instagram.

L’international algérien 
Riyad Mahrez, star du 
club saoudien d’Al Ahli 

SC, a été vivement critiqué pour sa 
condition physique après son dernier 
match avec les Verts. Il a décidé de 
s’y consacrer pleinement pour la 
saison 2024-2025.

En effet, selon le journal français « 
Onze Mondial », Mahrez a fait appel 
à un préparateur physique spécialisé 
pour améliorer sa forme et retrouver 
son meilleur niveau. Depuis le début 
de la saison, il a également été 
critiqué pour ses performances en 
championnat avec Al Ahli.

Ainsi, l’international algérien 
travaille intensivement sur le plan 
physique afin d’être en pleine forme 
avant les deux prochains matchs de 
l’équipe nationale en octobre, contre 
le Togo, dans le cadre des 3e et 4e 
journées des éliminatoires de la 
CAN 2025.

Amir Sayoud continue 
de faire parler de lui en 
Arabie Saoudite. Lors de 

la 5ème journée de championnat, 
l’international algérien a une 
nouvelle fois démontré sa 
créativité et sa forme éclatante 
sous les couleurs d’Al Raed.
Titulaire, comme à son habitude, 
Sayoud a ouvert le score à la 
14e minute, offrant un avantage 
précoce à son équipe. Son but, 
le second de la saison, témoigne 
de son impact offensif, complété 
par deux passes décisives dans 
cette campagne.
Malheureusement, malgré 

sa performance solide et ses 
nombreuses occasions créées, Al 
Raed n’a pas pu maintenir son 
avantage. L’équipe a encaissé 
deux buts fatals, permettant à 
Al Shabab de s’imposer 2-1. 
Sayoud, quant à lui, a été 
particulièrement dangereux pour 
la défense adverse, faisant preuve 
d’un excellent positionnement et 
d’une vision de jeu remarquable, 
qui ont souvent mis ses 
coéquipiers en bonne position.
Cependant, la rencontre a pris 
une tournure inquiétante pour 
le joueur algérien, qui a été 
contraint de quitter le terrain cinq 

minutes avant le coup de sifflet 
final. Il a dû faire son retour au 
vestiaire, incapable de marcher, 
soulevant des préoccupations 
quant à sa condition physique.
Cette blessure intervient alors 
qu’Amir Sayoud avait récemment 
effectué une excellente entrée 
avec l’équipe nationale dirigée 
par Vladimir Petkovic lors 
du match contre le Liberia le 
mois dernier. Sa présence avec 
la tunique des Verts lors de la 
double confrontation contre le 
Togo en octobre dépendera donc 
de sa capacité de rétablissement.
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En Bref...Apple va lancer des fonctions de contrôle d’un 
iPhone ou iPad par le regard !

Snapdragon 8 Gen 4 
 Qualcomm et sa nouvelle puce mobile 
pourront-elles rivaliser avec Apple ?

Pour ravitailler les avions de 
chasse au plus près de la zone 
de combat, Lockheed Martin 
planche sur un ravitailleur furtif. 
L’avionneur vient de dévoiler le 
rendu graphique de celui-ci.

La division des projets secrets 
de l’industriel Lockheed Martin 
vient de dévoiler le rendu 
graphique d’un avion ravitailleur 
furtif baptisé KC-Z. Prévu pour 
remplacer le ravitailleur KC-
135 datant des années 1950 à 
l’horizon 2030, l’avion est bien 
plus petit que les deux appareils 
actuels utilisés par l’US Air 
Force. C’est en tout cas ce que 
montrent ses proportions sur 
l’image où on le voit ravitailler 
un F-35A.

L›avion est doté d›une aile avec 
une surface alaire gigantesque. 
Elle ressemble pratiquement 
à une aile de type delta, mais 
avec des extrémités tranchées. 
Il est dénué de gouverne de 
profondeur et dispose d›une 
double dérive. Les sorties 
de tuyères que l›on aperçoit 
semblent également plates. Pour 
réduire la signature radar, les 
moteurs sont dissimulés dans 
le fuselage et l›on peut voir 
leurs entrée d›air placées sous 
l›emplanture des ailes.

Un ravitailleur au plus près des 
combats

Pourquoi créer un ravitailleur 
furtif ? C›est l›un des souhaits 
de l›US Air Force pour que 
le ravitaillement soit possible 
au plus près du front afin de 
maintenir la pression d›un appui 
aérien. L›appareil disposerait 
également d›une connectivité 
avancée pour communiquer 
avec les aéronefs sur la zone de 
combat. Les avions ravitailleurs 
classiques, comme le KC-
46 resteraient quant à eux à 
une distance de sécurité plus 
importante. Cette proximité 
avec les combats explique 
certainement les dimensions 
réduites de l›appareil. En plus 
du ravitaillement, l›aéronef 
pourrait également participer 
aux opérations offensives avec 
les autres appareils.

Apple vient de dévoiler 
l’arrivée de nouvelles 
fonctions destinées à 

aider les personnes handicapées 
à utiliser un iPhone ou un iPad. 
Une de ces options permettra de 
contrôler l’interface avec le seul 
mouvement des yeux.
En cette journée du Global 
Accessibility Awareness Day, 
la journée mondiale de la 

sensibilisation à l’inclusion 
numérique des personnes 
vivant avec un handicap, Apple 
vient d’annoncer l’arrivée de 
nouvelles fonctions offrant plus 
d’accessibilité sur un iPhone ou 
un iPad.
L›option la plus impressionnante, 
portera le nom d›Eye Tracking. 
Elle permettra aux utilisateurs 
handicapés physiques de 

contrôler l›interface d›iOS avec 
les mouvements des yeux. La 
fonction utilise la caméra frontale 
pour observer les déplacements 
des yeux et, grâce à une IA et 
l›apprentissage automatique, le 
système est capable de calibrer 
et de configurer Eye Tracking en 
quelques secondes, selon Apple.
Si le procédé est très utile 
pour les utilisateurs privés de 
l›usage de leurs membres, la 
technologie apporte également 
quelques interrogations. En la 
détournant, elle pourrait bien 
servir à déterminer le temps 
passé à lire un article ou bien à 
savoir ce qui peut « accrocher 
» l›œil dans une page ou sur un 
réseau social pour pousser des 
contenus. De son côté Apple se 
veut rassurant et précise que les 
données restent localisées sur 
l›appareil et ne sont pas envoyés 
vers ses serveurs.
Quand l’iPhone soigne le mal 

des transports
Une autre option d’accessibilité 
appelée Music Haptics permettra 
aux personnes souffrant de 
surdité de découvrir la musique 
via des vibrations de l›appareil. 
Un autre outil pour les 
malvoyants servira à créer des 
raccourcis vocaux personnalisés.
Au contraire, pour les personnes 
souffrant de maladies qui 
affectent la parole, une autre 
option sera capable d›améliorer 
la compréhension vocale de l›IA. 
Enfin, et cela ne concerne pas le 
handicap, Vehicle Motion Cues 
est une fonction qui est censée 
permettre de réduire le mal des 
transports lorsque l›on utilise un 
iPhone ou un iPad. Des signaux 
visuels s›affichent à l›écran pour 
représenter les changements de 
direction, ce qui permettrait de 
réduire les conflits sensoriels qui 
peuvent donner la nausée.

Nouveau SoC surpuissant 
à destination des portables 
Android, le Snapdragon 8 Gen 
4 change de nom et illustre 
fugitivement ses performances.
Alors que Qualcomm se tourne 
progressivement vers le monde 
de l’ordinateur portable, il 
n’est évidemment pas question 
pour la firme de Cristiano 
Amon d’abandonner celui des 
smartphones qui a fait sa gloire.
Depuis déjà plusieurs mois, tous 
les yeux sont d’ailleurs rivés 
sur le Snapdragon 8 Gen 4 et 
la moindre bribe d’information 
le concernant. Ça tombe bien, 
plusieurs éléments nouveaux ont 
été publiés ces derniers jours. 
Faisons le point.

Nouvelle nomenclature, 
nouveau petit nom

En premier lieu, et c›est sans 
doute la nouvelle la plus « visible 
», une image promotionnelle du 
Xiaomi 15, le prochain fer de 
lance de l›entreprise chinoise, 
a été remarquée par Smartprix. 
Il s›agira de l›un des premiers 
smartphones dotés du nouveau 
SoC de Qualcomm.
Nous y apprenons tout d›abord 
que la firme compte annoncer 
le smartphone dès le 23 octobre 

prochain, en Chine. Cette 
annonce interviendra donc 
quelques semaines à peine après 
le lancement des 14T, 14T et 
MIX Flip. Comme quoi, le 
planning de Xiaomi est pour le 
moins chargé !
L’affiche promotionnelle illustre 
une seconde information, 
finalement logique : Qualcomm 
aurait décidé de modifier le 
nom de son nouveau SoC, et 
plutôt que Snapdragon 8 Gen 4, 
il faudrait à présent utiliser le 
terme de Snapdragon 8 Elite, ce 
qui a du sens quand on pense au 
nom des puces pour ordinateurs 
portables.
Plus fort que l›iPhone 16 Pro 

Max en multi-core ?
Le Snapdragon 8 Elite devrait 
donc être lancé dès la fin du mois 
d›octobre, mais ce ne sont pas 
les seules nouvelles. Gizmochina 
a noté la présence de la puce 
sur les bases de Geekbench 
avec quelques mesures de 
performances.
Fabriqué par TSMC grâce 
au processus de gravure en 3 
nm de la firme taïwanaise, le 
Snapdragon 8 Elite disposera 
de deux cœurs performances 
(jusqu›à 4 GHz) et de six cœurs 
efficacité (jusqu›à 2,8 GHz), des 
fréquences qui sont toutefois 
dépassées sur les informations 
des bases Geekbench. Il faudra 

donc attendre les premiers tests 
pour démêler le vrai du faux.

Reste que Geekbench permet 
d›avoir une première idée de la 
puissance du SoC de Qualcomm. 
Ainsi, sur le test single-core, le 
Snapdragon 8 Elite affiche un 
score de 3 011 points, tandis 
qu›en multi-core, il grimpe 
jsuqu›à 9 080 points, un niveau 
de performances qui le place très 
haut dans la hiérarchie des SoC 
pour smartphone et qui le place 
en concurrence directe avec 
l›iPhone 16 Pro Max.

Ce dernier prend effectivement 
une belle option sur le duel en 
single-core, avec un score de 
3 400 points. En revanche, et 
c›est peut-être le plus important 
aujourd›hui, le smartphone 
d›Apple semble en retrait en 
multi-core : l›iPhone 16 Pro Max 
n›affiche « que » 8 300 points 
sur ce test. Qualcomm et ses 
partenaires semblent donc sur la 
bonne voie…
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Comment avoir un cœur 
en bonne santé et réduire 
le risque de maladies 

cardiovasculaires ? De nombreux 
facteurs sont pointés du doigt, 
mais beaucoup d’idées reçus 
circulent à leur sujet.  On 
entend tout et son contraire 
sur l’impact des hormones, 
de l’alcool, du sommeil sur la 
santé cardiovasculaire… Des 
cardiologues font le point.
Idée fausse n°1 : les femmes sont 
protégées par leurs hormones 
contre le risque cardiovasculaire
En réalité, cette protection est 
toute relative - elle n’est pas 
efficace chez une fumeuse - et 
elle s’arrête à la ménopause. Chez 
une femme jeune, les hormones 
féminines (les œstrogènes) 
favorisent la dilatation des 
artères. Plus les coronaires sont 
ouvertes, moins il y a de risque 
d’hypertension et de caillot. 
La Dre Laprérie, cardiologue, 
souligne un deuxième mode 
d’action : « Les œstrogènes ont 
un impact positif sur l’équilibre 
du cholestérol, des triglycérides 
et de la glycémie ». Mais à la 
ménopause, ces effets favorables 
s’annulent car les ovaires cessent 
de sécréter des œstrogènes. Les 
femmes retrouvent un risque 
cardiovasculaire équivalent à 
celui des hommes.
Idée fausse n°2 : l›infarctus est 

une maladie de «vieux»
L›infarctus n›est plus une maladie 
de personnes âgées, même si la 
moyenne d›âge reste supérieure 
à 60 ans. « Les quadras et les 
quinquagénaires sont de plus en 
plus touchés, la raison principale 
étant une mauvaise hygiène de vie 
», observe le Pr Helft, président 
de la Fédération française de 
cardiologie.
Idée fausse n°3 : le symptômes 
de l’infarctus sont différents 

chez les femmes
« Chez les femmes comme 
chez les hommes, l›infarctus se 
manifeste par une gêne dans la 
poitrine dans plus de 90 % des 
cas , dit la Dre Manzo-Silberman, 
cardiologue. Dans l›étude que 
nous avons menée auprès de 
femmes ayant fait un infarctus 
avant l›âge de 50 ans, 92 % ont 
ressenti cette gêne. Ce résultat 
est corroboré par d›autres études 
internationales. Des nausées, 
des palpitations ou des douleurs 
dans le dos sont signalées par 
les femmes plus souvent que les 
hommes. Mais ces symptômes 
sont pratiquement toujours 
associés à une gêne thoracique. »

Idée fausse n°4 : arrêter de 
fumer après 60 ans ne sert à 

rien pour réduire les risques de 
maladies

Il n’est jamais trop tard pour 
arrêter le tabac. Les bénéfices 

sont rapides, quel que soit son 
âge. Le Comité national contre 
le tabagisme souligne que la 
fréquence cardiaque et la tension 
artérielle baissent vingt minutes 
après avoir écrasé sa cigarette. 
Un an après l’arrêt, le risque 
de maladie coronarienne, donc 
d’infarctus, est divisé par deux 
par rapport à une personne qui 
fume encore.

Idée fausse n°5: mal dormir 
n’a aucun rapport avec 

l’infarctus
Au contraire ! Il est démontré 
que les personnes qui ne dorment 
pas assez (moins de 6 heures par 
nuit) ont davantage de risque 
d’infarctus. Un mauvais sommeil 
perturbe l’équilibre hormonal 
avec des conséquences multiples 
: prise de poids, hypertension, 
syndrome métabolique, stress. ..
Autant de facteurs de risque 
cardiovasculaires. L’apnée 
du sommeil a elle aussi des 

conséquences importantes pour 
le cœur, comme l’explique la Dr 
Laprérie : « Quand on arrête de 
respirer plusieurs fois dans la nuit, 
l’organisme manque d’oxygène. 
Le risque d’hypertension et de 
troubles du rythme cardiaque 
augmente. »

Idée fausse n°6 : la migraine 
n’est pas un facteur de risque 

cardiovasculaire
La migraine avec aura (des 
troubles visuels et sensitifs qui 
s’ajoutent au mal de tête) est un 
facteur de risque d’infarctus peu 
connu, mais réel. Cette forme de 
migraine est liée à une anomalie de 
la paroi artérielle. Conséquence : 
les artères coronaires se spasment 
plus facilement.
Idée fausse n°7 : les personnes 

minces ne risquent pas 
l’infarctus

« C’est faux, rétorque la Pre 
Mounier-Vehier, cardiologue, on 
peut être mince et avoir un taux de 

cholestérol très élevé, par exemple 
en cas d›hypercholestérolémie 
familiale. Les fumeuses, chez 
qui le risque d›infarctus est plus 
élevé, ne sont pas forcément 
obèses. Il existe par ailleurs une 
forme particulière d›infarctus, 
correspondant à une dissection 
de l›artère coronaire et qui touche 
davantage les femmes que les 
hommes. Cette forme d›infarctus 
est rare mais les patientes sont le 
plus souvent longilignes, actives 
et jeunes. »
Idée fausse n°9 : il faut prendre 

de l’aspirine en prévention
L›aspirine est un antiagrégant 
plaquettaire. Son rôle est de 
fluidifier le sang. Mais ses 
effets secondaires peuvent 
être importants. « Même à 
petite dose, il existe un risque 
hémorragique. Les dernières 
études montrent qu›il n›y a pas de 
bénéfice à prendre de l›aspirine 
en prévention primaire pour 
prévenir l›infarctus sauf, peut-
être, chez des personnes qui 
cumulent les facteurs de risque », 
explique le Pr Helft. En revanche, 
après un infarctus (prévention 
secondaire), un antiagrégant 
plaquettaire est systématiquement 
prescrit, l’aspirine ou un autre 
médicament.

Respirer est une fonction si 
naturelle que la plupart d’entre 
nous n’y prêtons aucune 
attention. La respiration est 
pourtant la pierre angulaire de 
toutes les approches de gestion 
du stress et des émotions. 
Chacun peut l’introduire dans 
son quotidien, grâce à des 
exercices simples, décryptés par 
nos experts.
La respiration, point commun 
entre sophrologie, yoga et 
méditation, est l’alliée des 
musiciens, des comédiens, 
comme des sportifs de haut 
niveau. Autant de domaines où 
la respiration s’utilise largement 
et que chacun peut introduire à 
sa façon dans sa vie quotidienne. 
Prendre conscience de sa 
respiration, apprendre à mieux 
la contrôler, savoir ajuster sa 
technique selon les moments, 
favorise un sentiment de bien-
être dans notre corps et notre 
tête.

Respiration thoracique et 
abdominale : différencier les 

types de respiration

Respirer est une fonction si 
naturelle que la plupart d’entre 
nous n’y prêtons plus attention. 
Pourtant un adulte respire 
normalement 12 à 20 fois par 
minute, soit en moyenne 23 
000 fois par 24 heures. Ce qui 
équivaut à environ 12 000 litres 
d’air respirés quotidiennement.
Qu›est-ce que la respiration 
thoracique ?
La respiration dite thoracique 
s’effectue de manière 
automatique et inconsciente. Ce 
type de respiration fait travailler 
uniquement la partie supérieure 
du thorax et néglige l›abdomen. 
En pratique :
À l’inspiration, les muscles 
élévateurs des côtes et les 
muscles intercostaux se 
contractent. Le diaphragme, lui, 
est peu sollicité.
Seule la partie supérieure des 
poumons se remplit d’air, d’où 
une moins bonne oxygénation.
À l’expiration, le mécanisme 
s’inverse pour que l’air soit 
chassé des poumons.
Qu›est-ce que la respiration 

abdominale, comment bien 
respirer ?
La respiration abdominale 
consiste à prendre conscience 
de sa respiration. Elle permet 
d›apprendre à respirer plus 
lentement et plus profondément, 
pour une meilleure oxygénation 
des cellules.
À l’inspiration, les muscles 
élévateurs des côtes et les 
muscles intercostaux se 
contractent. Le diaphragme 
s’abaisse dans la paroi 
abdominale et comprime 
les viscères. Les muscles 
abdominaux se relâchent et le 
ventre gonfle.
La cage thoracique augmente 
dans toutes les directions, les 
poumons, très dilatés, captent 
un grand volume d’air ce 
qui optimise notre capacité 
respiratoire.
À l’expiration, les muscles 
se relâchent, le diaphragme 
remonte.

Comment agit-elle sur le 
stress et l’anxiété ?

Elle stimule le système nerveux 

chargé de ralentir les fonctions 
de l’organisme, et freine celui 
chargé de les accélérer. Le 
rythme cardiaque et la pression 
artérielle diminuent, le calibre 
des bronches se réduit, les 
muscles se détendent.
Lorsqu’il reçoit ces 
informations, le cerveau 
s’apaise à son tour : le niveau 
de stress et d’anxiété diminue, 
les pensées désagréables se 
dissipent et le calme s’installe.
«Les organes sont comprimés à 
l’inspiration, puis décomprimés 
à l’expiration, quand le 
diaphragme remonte,indique 
Benoît Monié, administrateur 
de l’association française des 
thérapies comportementales 
et cognitives (AFTCC). Sous 
l’effet de ce ‹massage›, ces 
organes se détendent.»
Quel exercice réaliser pour 
mieux respirer ?
Concrètement, allongé sur le 
dos, mains posées sur le ventre, 
on commence par souffler pour 
bien vider l’air des poumons, 
puis on inspire profondément 

par le nez en laissant le ventre 
se gonfler comme un ballon. On 
expire ensuite tranquillement 
par la bouche, en appuyant 
légèrement avec les mains 
pour bien sentir la sensation du 
ventre qui se vide : «On se laisse 
ainsi bercer par ce mouvement 
de va-et-vient abdominal 
pendant au moins une dizaine 
de respirations», conseille 
Stéphanie Ruyer, sophrologue.
Comment déstresser avec la 
respiration carrée ?
Pourquoi fait-elle du bien ?
«Effectuée dès le lever, alors que 
l’on n’est pas encore préoccupé 
par nos pensées, la respiration 
carrée permet de se mettre en 
état de relaxation, ce qui aide 
à affronter la journée, mêle si 
celle-ci s’annonce bousculée», 
note Anne-Charlotte Vuccino, 
fondatrice de la méthode Yogist 
et partenaire de la Fédération 
française de cardiologie.

Les idées fausses sur la santé cardiovasculaire

Nos exercices de respiration pour combattre le stress
 et l’anxiété
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Alors que les coupes courtes sont 
à l’honneur cette année, le carré 
se distingue par son élégance et 
son chic inégalé. Le French bob, 
variante française de cette coupe 
ultra tendance, est l’une des plus 
en vogue de la saison.
En 2024, l’heure est au court. 
Comme la mixie cut ou encore 
l’italian bob, le french bob a su 
se frayer un chemin dans le cœur 
des beautystas. C’est la grande 
tendance coupe de cheveux qui 
se voit sur toutes les têtes et qui 
vous ira très bien si vous avez 
des lunettes de vue. Mais en quoi 
consiste cette coupe de cheveux?
Il existe plusieurs «bobs» 
différents en coiffure. En effet, 
les coupes au carré ont la côte. Il 
y a le Prada bob et le Crobs, qui 
sont des carrés très courts, avec 
des pointes qui atteignent les 
mâchoires ou encore le cowgirl 
bob qui dispose d’un léger jeu 
de texture aux extrémités. Le 
french bob, lui, est différent. En 
effet, il arrive bien au-dessus 
des épaules, au niveau du milieu 
du cou, et peut se porter flou et 
légèrement dégradé, ou bien 

égalisé.
Coupe de cheveux 2024 : voici 
la coupe de cheveux au carré 
la plus tendance de la saison

Le french bob est donc un carré 
court ultra-tendance, coupé au 
niveau de la mâchoire et du 
menton. Très en vogue cette 
saison, cette coupe peut se porter 
de multiples façons différentes 
avec une raie capillaire au milieu 
ou sur le côté. Certaines décident 
d’y ajouter une frange rideau, 
très tendance en ce moment, ou 
même une micro-frange, pour 
un effet davantage structuré. On 
adore ! En plus, ce type de carré 
court met en valeur le port de 
tête et peut aller à tout le monde, 
car il est à la fois simple par sa 
forme et original par sa longueur. 
En somme, il est parfait si vous 
voulez changer de tête cette 
saison pour les beaux jours. 
Autre point positif de ce carré 
court : il met en valeur toutes les 
colorations de cheveux. Enfin, ce 
type de carré est idéal aussi bien 
pour sublimer les cheveux lisses 
que les cheveux ondulés, bouclés 
et frisés.

French bob : comment 
entretenir cette coupe de 

cheveux ?
Étant donné que le french bob est 
un carré court, il doit faire l›objet 
d’un entretien assez régulier. 
Ainsi, il est conseillé d’aller 
tous les mois chez votre coiffeur 
afin de conserver une longueur 
assez courte et de redonner du 
peps à votre chevelure. Enfin, 
sachez aussi qu’il est nécessaire 
de prendre soin de vos cheveux 
en adoptant une routine adaptée. 
D’abord, réalisez un shampooing 
doux, plus ou moins hydratant et 
nourrissant selon le besoin de 
votre cheveu. Ensuite, appliquez 
un après-shampooing sur les 
pointes afin de leur apporter du 
réconfort. Ne faites pas l’impasse 
sur cette étape cruciale, elle est 
essentielle pour que les cheveux 
conservent leur douceur et leur 
vitalité. Une fois par semaine, 
utilisez un soin intense comme un 
masque à laisser poser quelques 
minutes. N›hésitez pas non plus 
à sublimer votre chevelure à 
l›aide de produits coiffants pour 
donner à vos cheveux la forme et 
le mouvement que vous désirez. 

Et, le tour est joué !
Coupe courte moderne pour 
femme : quelles sont les autres 
coiffures tendance du moment ?
Toutefois, si vous êtes tenté par 
les coupes courtes mais que 
votre cœur ne balance pas pour 
le sublime «french bob», pas 
d’inquiétude. Il existe une longue 
liste de coupes très tendance 
cette saison. Commençons par la 
coupe à la garçonne, quelque peu 
délaissée ces dernières années, 
mais remise au goût du jour 
notamment grâce à Miss France 
2024. Dégageant la nuque, celle-
ci se porte effilée et plus longue 
sur le dessus de la tête.
La coupe mulet, déjà adoptée par 
de grands noms comme Billie 
Eillish, gagne en popularité cette 
saison. Idéale pour les cheveux 
de nature ondulée, lisse, frisée, 
elle s’adapte à tous les types 
de visages, même aux visages 
ronds. Qui a dit que les visages 
ronds ne pouvaient pas se laisser 
tenter par des coupes courtes ? 
Popularisée dans les années 70, 
cette coupe se caractérise par des 
cheveux coupés très court sur les 

côtés tandis que la chevelure au-
dessus de la tête et au niveau de 
la nuque est laissée longue.
La coupe dite «soft crop», a 
quant à elle une essence moderne 
et stylée et se caractérise par un 
dégradé assez prononcé sur les 
côtés et une masse capillaire plus 
importante sur le dessus. Celle 
qui ressemble à une version 
douce de la coupe pixie, s’adapte 
à la forme du visage. Vous pouvez 
décider de l’accompagner d’une 
frange dite «bottleneck» ou 
«butterfly». Facile d’entretien, 
cette coupe vous vaudra les plus 
beaux des éloges !

Plus respectueuse et d’une 
durée équivalente à la 
coloration classique, 

la coloration végétale pour 
cheveux a le vent en poupe. 
Mais convient-elle à toutes les 
têtes ? Des spécialistes nous 
répondent...
«Il y a quelques années, j’ai 
cherché une autre méthode pour 
cacher mes cheveux blancs, 
raconte Fabienne, une belle brune 
de 45 ans. Car avec la coloration 
chimique, j’étais obligée de faire 
un « raccord couleur » toutes 
les quatre semaines ! En plus, 
je n’étais pas rassurée par la 
composition très chimique de 
ces produits, qui sont en contact 
direct avec la peau. Dès la 
première séance, j’ai été ravie du 
résultat. Comme le changement 
est moins radical, plus subtil, les 
racines sont également moins 
visibles, moins tranchées. »
Comme Fabienne, « de plus 
en plus de femmes en quête 
de techniques plus naturelles 
se tournent vers la coloration 
végétale. Et de plus en plus 
de salons proposent cette 
alternative», explique Simon 
Assoun, co-créateur de Biocoiff’.
« Même si l’opération est un 
peu longue, ça vaut le coup !, 
poursuit Fabienne. Je n’ai plus 
le cuir chevelu qui pique et il 

n’y a pas d’odeur désagréable. 
Après, j’adore la texture de mes 
cheveux. Cela faisait des années 
qu’ils n’avaient pas été aussi 
doux et souples. Franchement, 
j’ai été bluffée... ».
Si la conversion au 100% naturel 
semble tentante, il y a tout de 
même des avantages et des 
inconvénients à connaître avant 
se lancer. On vous dit tout...

Quel est le principe de la 
coloration végétale ?

La coloration végétale se définit 
par sa composition simple 
: elle est à base d’eau et de 
pigments, qui sont extraits de 
plantes tinctoriales (henné, 
garance, camomille, indigo...). 
Contrairement à la coloration 
chimique (d’oxydation), qui 

ouvre les écailles, éclaircit la 
mélanine puis, colore suite à une 
réaction chimique, cette méthode 
à base de plantes ne pénètre pas à 
l’intérieur des cheveux, mais les 
enrobe. Ce qui la rend beaucoup 
moins agressive pour les 
cheveux. Pour améliorer la tenue 
des pigments sur la kératine, 
certains salons utilisent un 
casque à chaleur ou un extrait de 
plante avec un composé alcalin.

Comment se déroule un 
rendez-vous ?

Tout commence par un 
diagnostic : Nombre de cheveux 
blancs ? Rester proche de sa base 
ou la modifier un peu ? Ensuite, 
place au bac pour réaliser un 
shampoing et un masque à l›argile 
qui va purifier la chevelure. Puis, 
le coloriste réalise le mélange 

personnalisé de pigments. Ce 
sont des poudres, auxquelles 
on ajoute de l›eau pour former 
une pâte fluide. S›il y a plus de 
30% de cheveux blancs et que 
la teinte choisie est plus foncée 
que la base, il est nécessaire de 
poser deux couches pour obtenir 
une bonne couvrance. Pendant 
le temps de pause, le coloriste 
vérifie régulièrement si la 
couleur « prend » correctement 
sur la chevelure. Puis, il rince la 
chevelure. La pose d’un masque 
capillaire biologique fixe ensuite 
la couleur. Pour finir, les cheveux 
sont coiffés et séchés, mis en 
forme.
Comment faire sa coloration 

végétale à la maison ?
Oui, il est possible de faire sa 
coloration végétale à la maison, 
mais en salon, on bénéficie d›un 
diagnostic personnalisé. Cela 
vous évitera également de savoir 
quelle est la meilleure coloration 
végétale. Avec les kits à faire 
chez soi, il faut choisir la bonne 
teinte sans se tromper. Pour 
réussir sa première coloration 
maison, on peut éventuellement 
demander conseil à son coiffeur 
pour choisir la bonne.
A la maison, mieux vaut être 
habile, ou aidée par quelqu›un, 
pour réussir à faire une 
application uniforme. Car, elle 

se pose mèche par mèche. « 
De plus, le temps de pause est 
doublé (de 2h15 à 4h) par rapport 
au salon, où la prise est plus 
rapide, grâce au passage sous 
un casque à chaleur. » Mais, à la 
maison, on peut faire autre chose 
pendant ce temps-là... « Il faut 
penser à vérifier régulièrement la 
couleur, pour rincer le mélange 
dès que l’on a obtenu la teinte 
souhaitée», recommande Simon 
Assoun.
Si vous dépassez le temps 
de pause recommandé, vous 
pourriez vous retrouver avec une 
couleur plus foncée que ce que 
vous souhaitiez au départ.

Comment on l’entretient ?
« Si l’on n’utilise pas déjà des 
soins bio, il vaut mieux changer 
de produits, car les silicones, 
présents dans de nombreux 
après-shampooings et masques, 
font écrans aux pigments. Les 
sulfates, quant à eux, dénaturent 
la couleur. L’utilisation d’un 
démaquillant ou d’un tonique 
classiques peuvent même 
favoriser la décoloration de la 
bordure des cheveux», confie 
Christophe-Nicolas Biot. Les 
soins nettoyants, pour la peau 
comme pour les cheveux, doivent 
donc être doux (sans silicones, ni 
sulfates ou alcool) et biologiques 
de préférence.

French bob  
Voici le carré chic et élégant le plus tendance du moment

Coloration végétale : Pour qui ?



Sara Boueche

Dans le paysage 
cinématographique 
français, certains artistes 

parviennent à transcender les 
frontières entre l’interprétation 
et la réalisation. Salim 
Kechiouche, acteur reconnu 
devenu réalisateur prometteur, 
incarne parfaitement cette 
dualité créative. Son premier 
long-métrage, «L’enfant du 
Paradis», sorti en 2022, marque 
un tournant dans sa carrière et 
mérite une attention particulière.

Du jeune acteur au réalisateur 
accompli

Né le 2 avril 1979 à Lyon, Salim 
Kechiouche a fait ses premiers 
pas dans le cinéma à l’âge 
précoce de 14 ans. Sa rencontre 
avec le réalisateur Gaël Morel, 
qui le dirige dans «À toute 
vitesse» (1996), marque le début 
d’une collaboration fructueuse 
et d’une carrière d’acteur 
prometteuse. Au fil des années, 
Kechiouche s’est imposé comme 
un visage familier du cinéma 
d’auteur français, collaborant 
avec des réalisateurs de renom 
tels que François Ozon, 
Abdellatif Kechiche et André 
Téchiné.

Sa transition vers la réalisation 
s’est faite progressivement, 
d’abord avec des courts-

métrages remarqués dans le 
circuit des festivals. Cette 
expérience derrière la caméra 
a nourri son désir de raconter 
ses propres histoires, culminant 
avec la réalisation de «L’enfant 
du Paradis» en 2022.

«L’enfant du Paradis» : 
une œuvre personnelle et 

universelle

Le premier long-métrage de 
Salim Kechiouche, «L’enfant 
du Paradis», s’inscrit dans la 
tradition du cinéma français 
intimiste tout en y apportant 
une touche personnelle. Le film 
raconte l’histoire d’un jeune 
homme issu de l’immigration, 

qui cherche à concilier ses 
aspirations artistiques avec les 
attentes de sa famille et les défis 
de l’intégration dans la société 
française.

Thématiques et style

Kechiouche aborde des thèmes 
qui lui sont chers et qu’il 
a souvent explorés en tant 
qu’acteur : l’identité, la famille, 
l’ambition artistique et les 
tensions interculturelles. Son 
expérience devant la caméra 
transparaît dans la direction 
d’acteurs sensible et nuancée, 
permettant à ses interprètes 
de livrer des performances 
authentiques et émouvantes.

Le style visuel du film, à la fois 
réaliste et poétique, témoigne 
d’une maîtrise technique 
surprenante pour un premier 
long-métrage. Kechiouche fait 
preuve d’une grande finesse 
dans sa mise en scène, utilisant 
la lumière et le cadrage pour 
souligner les états émotionnels 
de ses personnages.

Réception critique et impact

«L’enfant du Paradis» a été 
accueilli favorablement par la 
critique, qui a salué la maturité 
de la réalisation et la profondeur 
du propos. Le film a également 
trouvé son public, touchant un 
large spectre de spectateurs 

grâce à son universalité et son 
humanité.

La sortie de ce film marque 
un moment charnière dans la 
carrière de Salim Kechiouche. 
Elle confirme son statut d’artiste 
polyvalent et ouvre de nouvelles 
perspectives pour sa carrière de 
réalisateur.

Un nouveau chapitre dans une 
carrière déjà riche

Avec «L’enfant du Paradis», 
Salim Kechiouche affirme sa 
voix unique dans le paysage 
cinématographique français. Ce 
premier long-métrage, fruit d’un 
parcours artistique riche et varié, 
laisse présager une carrière 
de réalisateur prometteuse. 
Il démontre la capacité de 
Kechiouche à transcender les 
frontières entre l’interprétation 
et la réalisation, enrichissant 
ainsi le cinéma français d’une 
nouvelle perspective.

Alors que le public et la critique 
attendent avec impatience ses 
prochains projets, il est clair 
que Salim Kechiouche a trouvé 
dans la réalisation un nouveau 
moyen d’expression pour son 
talent multifacette. «L’enfant du 
Paradis» n’est sans doute que 
le début d’une nouvelle phase 
créative pour cet artiste qui 
continue de grandir et d’évoluer 
sous nos yeux.

L’Institut du monde arabe 
Tourcoing organise une très belle 
exposition dédiée à la calligraphie 
depuis ses origines jusqu’au 
street-art. Un événement à ne pas 
rater, jusqu’au 19 janvier 2025.

La première œuvre exposée 
remonte au premier quart du 
Xe siècle, un Coran bleu de 
Kairouan, en Tunisie. Les 
dernières ont à peine quelques 
années. L’Institut du monde arabe 
Tourcoing(Nouvelle fenêtre) 
présente, jusqu’au 19 janvier 
2025, les «trésors conservés» 
dans les collections du musée 
de l’IMA à Paris. «Depuis les 
premières normes instaurées au 
IXe siècle jusqu’à aujourd’hui, 
les calligraphes n’ont eu de 
cesse de faire évoluer l’art du bel 
écrit et d’explorer de multiples 
pistes de création, certains allant 
jusqu’à s’affranchir du sens pour 
ne garder que la force plastique 
des lettres, d’autres investissant 
de nouveaux supports, les murs 
de nos villes par exemple», 

relève Eric Delpont, directeur du 
musée de l’IMA.

Cette exposition est aussi 
une volonté de la directrice 
de l’Institut du monde arabe-
Tourcoing, Katia Boudoyan, de 
mettre la langue arabe au centre 
de son action. «Avec notre 
nouvelle exposition consacrée 
à l’histoire de la calligraphie, 
vous naviguerez à travers 
les époques pour découvrir 
comment les calligraphes ont 
sublimé l’alphabet arabe pour 
traduire le monde, la foi et les 
arts. Au-delà de sa dimension 
symbolique, la calligraphie nous 
enseigne la force d’une culture 
partagée par des hommes et des 
femmes d’origines et d’horizons 
différents», souligne-t-elle.

Ainsi l’Institut de Tourcoing, 
qui accueille 200 apprenants, va 
célébrer la journée de la langue 
arabe en décembre et proposera 
des cours d’initiation à la 
calligraphie. Visite guidée avec 

le commissaire de l’exposition 
Eric Delpont, pour qui c’est le 
mot qui fait l’image, à travers ces 
sept œuvres qui relèvent aussi 
bien du sacré que du profane.

Feuillet d’un Coran en 
calligraphie coufique du Xe 

siècle (Tunisie) 

Les caractères tracés à l’or, fixés 
grâce à du blanc d’œuf, sont 
cernés de rouge. Un inventaire 
des manuscrits de la Grande 
Mosquée de Kairouan (Tunisie), 
établi en 1292-93, décrit un 
Coran de grand format écrit à 
l’or sur du parchemin bleu noir, 
en sept volumes. «Six volumes 
sont aujourd’hui conservés à la 
Bibliothèque nationale à Tunis 
; le septième a été dépecé au 
XIXe siècle, ce qui explique la 
présence de ses feuillets dans 
de nombreuses collections 
publiques et particulières à 
travers le monde», observe Eric 
Delpont. «On a un bel exemple 
de la traduction luxueuse 

du manuscrit. Des sources 
historiques indiquent que de tels 
corans bleus existaient également 
au Proche-Orient puisque le 
calife abbasside al-Ma’mûn en 
possédait un», note le directeur 
du musée de l’Institut du monde 
arabe.

«Al-Mu`allaqât» de Dia Al-
Azzawi, (Irak, 1978)

«C’est quasiment la première fois 
qu’on les expose. Il y a en tout 
douze feuilles, mais la donation 
n’en comporte que six. L’artiste 
irakien Dia Al-Azzawi, qui était 
directeur des musées à Bagdad, 
s’est inspiré de Guernica de 
Picasso», détaille Eric Delpont. 
Les Mu’allaqât sont des odes 
préislamiques qui, dans le nord 
et le centre de la péninsule 
Arabique, donnaient lieu à des 
joutes oratoires entre les tribus, 
réunies à l’occasion de foires ou 
de pèlerinages. Ces poèmes font 
l’éloge du protecteur, exaltent 
la bravoure, fustigent l’ennemi, 

évoquent la beauté de la bien-
aimée, chantent l’ivresse, le 
désert ou encore l’au-delà.

«Al-Samâwât / Al-Ardh» (Les 
Cieux / La Terre), de Nabil 

Boutros, (Egypte, 2013) 

Cette série, Beyond / Au-delà, 
place sur des clichés personnels 
de l’auteur pris en Égypte des 
couples de mots en arabe, dans 
un coufique carré se lisant 
dans le sens des aiguilles d’une 
montre à partir de l’angle 
inférieur droit. La graphie agit 
comme une grille, un labyrinthe 
ou un moucharabieh et empêche 
toute lecture rapide de l’image. 
«Cette série est née après le 
Printemps arabe. Nabil Boutros 
est très sensible à la calligraphie 
coufique. L’œuvre, sur fond 
d’images de protestation, se lit 
dans tous les sens», explique Eric 
Delpont.

Exposition «Ecrire ou calligraphier ?»
 à l’IMA-Tourcoing

 De l’écran à la caméra 
Salim Kechiouche, l’enfant prodige du cinéma français
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Avec le film de Jacques Audiard, 
«Emilia Perez», sélectionné 
pour représenter la France 
aux Oscars, et «Joker 2», mis 
en musique par Lady Gaga, 
la comédie musicale semble 
revenir en force cet automne au 
cinéma. Est-ce le signe d›un vrai 
retour de flamme pour un genre 
longtemps boudé ?
Joker : Folie à deux est-il une 
comédie musicale ? «Je ne 
dirais pas qu›il en s›agit d›une 
à proprement parler», a tranché 
Lady Gaga, qui s›y connaît en 
films musicaux, au Festival de 
Venise. Cette méga star de la pop 
qui n›a plus rien à prouver sur 

scène, a percé sur grand écran 
grâce au film A Star is Born, de 
Bradley Cooper, en 2018, dans 
lequel elle interprétait le rôle 
d›une chanteuse débutante. 
Dans ce nouvel épisode 
du Joker, la musique est 
omniprésente autour du couple 
que son personnage forme 
avec l›antihéros, incarné par 
Joaquin Phoenix. «On utilise la 
musique pour vraiment donner 
aux personnages une façon 
d›exprimer ce qu›ils ont à dire 
car passer par le dialogue ne 
suffit pas», a-t-elle expliqué.

Quand Lady Gaga 
désapprend à chanter

Mais contrairement aux canons 
du genre, ce film opte pour un 
rendu plus naturel : les chansons 
ont été entonnées en direct 
sur le plateau et Lady Gaga a 
confié qu›elle avait «désappris 
à chanter, oublié comment 
respirer». L›imperfection doit 
se ressentir - et se ressent - à 
l›écran.
Les classiques de la comédie 
musicale, le cinéaste Jacques 
Audiard les subvertit lui aussi 
dans Emilia Perez, filmé au 
son du reggaeton et rythmé par 
des chorégraphies clipesques, 
qui vient d›être choisi pour 
représenter la France à la 
prochaine cérémonie des Oscars, 
le 2 mars 2025.
Comédie musicale ou opéra ? 
Le film, qui raconte l›histoire 
d›un baron de la drogue mexicain 
qui change de vie et devient 
une femme, a remporté le Prix 
du Jury à Cannes et un prix 
d›interprétation collectif pour 
ses trois actrices principales : 
Zoe Saldaña, la pop star Selena 
Gomez et l›actrice transgenre 
Karla Sofía Gascón.
En écrivant, «je ne savais pas si 
on faisait une comédie musicale 
ou un opéra», a confié Jacques 
Audiard. «On ne voulait pas 
aller dans les codes officiels de 
la comédie musicale», a ajouté 

son chorégraphe, Damien Jalet.
Un genre parfois jugé ringard
Plus classiquement, l›industrie 
hollywoodienne continue de 
miser régulièrement sur le genre 
musical, avec des résultats 
difficiles à prédire au box-office 
: des succès de Mamma Mia !, 
Moulin Rouge, La La Land, à 
l›échec du remake de West Side 
Story par Steven Spielberg en 
2021.
Le genre est coûteux, en temps 
et en argent. «Il y a beaucoup 
d›enregistrements et de 
réenregistrements de chansons, 
des playbacks. Beaucoup de 
titres vont à la poubelle», 
témoignait Jacques Audiard.
Au rang des réussites, le film 
Wonka, inspiré de l’univers 
de Charlie et la chocolaterie, a 
permis de découvrir les talents 
vocaux de Timothée Chalamet et 
rempli les salles. La fin d’année 
sera marquée par la sortie de 
Wicked, adaptation d’un succès 
de Broadway avec Ariana 
Grande, Cynthia Erivo et Jeff 
Goldblum.
«On reste cependant bien loin 
de l’âge d’or des comédies 
musicales, dans les années 1930 
à 1950, avec des centaines de 
films du genre. Aujourd’hui, 
ça reste une exception mais 
parfaite pour mettre en scène 

des personnages bigger than 
life (hors du commun)», 
souligne auprès de l’AFP Alexis 
Lormeau, auteur de Chante et 
danse au cinéma (Apprimerie).
«La haine» en version comédie 
musicale
Au final, «peu de films» sont de 
vraies comédies musicales, avec 
des chansons intégrées dans la 
narration et des scènes dansées, 
ajoute Isabelle Wolgust, autrice 
du Dictionnaire de la comédie 
musicale (Éditions Rouge 
Profond).
Le public est-il allergique au 
genre ? Pas forcément, répond 
la spécialiste, qui souligne 
que la consommation de séries 
comme Glee a fait évoluer les 
habitudes. Et si les comédies 
musicales classiques s’inspirent 
en général de succès sur scène, 
la réciproque existe aussi. Le 
réalisateur français Mathieu 
Kassovitz, qui adapte à partir du 
10 octobre le film coup de poing 
La Haine sur scène, y croit et 
promet une comédie musicale 
tout sauf «ringarde»: «On essaye 
de casser un petit peu tout ça et 
de ne pas respecter forcément 
les règles et les coutumes de ce 
format», a-t-il expliqué à l’AFP.

Admiré par Bob Dylan, 
repris par Janis Joplin ou 
Johnny Cash, l’auteur-

compositeur-interprète était aussi 
connu pour ses rôles au cinéma.

Star de la country, il avait inspiré 
Bob Dylan : Kris Kristofferson 
est mort samedi 28 septembre 
2024 à l’âge de 88 ans, a 
annoncé sa famille dimanche. 
«Kris Kristofferson est mort 
paisiblement samedi chez lui», 
à Hawaï, ont indiqué ses proches 
sur son site Facebook. «Quand 
vous verrez un arc-en-ciel, 
sachez que c’est lui qui nous 
sourit à tous».

Connu pour ses paroles poétiques 
et littéraires, l›auteur notamment 
des classiques Sunday Mornin› 
Comin› Down (1969) et Me and 
Bobby McGee (1970), repris par 
Janis Joplin, Kristofferson fut un 
auteur-compositeur-interprète 
de country de premier plan, à 
l›instar de Johnny Cash, Waylon 
Jennings et Willie Nelson, 
avec qui il avait formé The 
Highwaymen(Nouvelle fenêtre).

Sacré par plusieurs Grammy 
Awards, il avait intégré le 
Songwriters Hall of Fame en 
1985 et le Country Music Hall of 
Fame en 2004.

Mais il était aussi un acteur 
reconnu. Lauréat d›un Golden 
Globe en 1976 pour son rôle 
aux côtés de Barbra Streisand 
dans Une étoile est née, Kris 
Kristofferson s›était également 
distingué dans Pat Garrett et 
Billy the Kid de Sam Peckinpah 
en 1973.

Né le 22 juin 1936 à Brownsville, 
au Texas, Kris Kristofferson avait 
d›abord embrassé la carrière 
militaire, comme son père, 
avant de s›établir à Nashville, la 
Mecque de la country, y écrivant 
notamment Sunday Mornin› 
Comin› Down pour Johnny Cash.

«Il y a Nashville avant Kris, et 
Nashville après Kris. Car il a tout 
changé», a souligné Bob Dylan, 
cité par le site de Kristofferson. 
Le chanteur à la voix rauque, qui 
toute sa vie a nourri une passion 

pour le poète anglais William 

Blake, avait continué à se 

produire régulièrement sur scène 

jusqu›à sa retraite artistique à 84 

ans, en 2021.

De son côté la chanteuse et 
comédienne Barbra Streisand, 
avec qui il partageait l›affiche 
dans Une étoile est née, lui a 
rendu hommage dans un post, et 
s›est souvenue l›avoir casté pour 
ce film après l›avoir vu jouer 
au Troubadour à Los Angeles. 
«Je savais qu›il avait quelque 
chose de spécial», a-t-elle écrit. 
Pieds nus, grattant sa guitare, il 
ressemblait au choix parfait pour 
un script que je développais, qui 
est finalement devenu A Star is 
Born.»

Ce film réalisé par Frank Pierson 
est sorti en 1976. Barbra Streisand 
y joue une chanteuse inconnue 
qui tombe amoureuse d›une rock 
star, jouée par Kristofferson, dont 
la carrière décline alors que la 
sienne décolle. Bradley Cooper 
en a fait un remake à succès en 
2018, dans lequel l›acteur et 
réalisateur donnait la réplique à 
Lady Gaga.

La star de la country et acteur Kris Kristofferson est mort 
à 88 ans

Avec «Joker 2» et «Emilia Perez», la comédie musicale 
fait-elle son grand come-back ?

Mardi 01 Octobre 2024 

19CultureSeybouSe Times



Mardi 01 Octobre 2024

Magazine 23SeybouSe Times

AlUla, le cœur historique de la 
Route de l’encens, a annoncé 
que les visiteurs peuvent désor-
mais réserver des billets pour 
une collection d’expériences 
extraordinaires dans des sites 
patrimoniaux pour le Festival des 
anciens royaumes de cette année, 
qui débutera le 7 novembre. 

Présenté par AlUla Moments, 
le festival revient avec un pro-
gramme chargé de découvertes 
en journée, d’explorations 
pleines d’aventures et de voyages 
théâtraux après la tombée de la 
nuit, inspirés par les histoires du 
passé antique d’AlUla et réalisés 

par certains des meilleurs créa-
teurs d’expériences immersives 
au monde, selon un communiqué 
officiel.

Les sites patrimoniaux partici-
pants comprennent la cité naba-
téenne d’Hegra, premier site 
d’Arabie saoudite inscrit au pa-
trimoine mondial de l’UNESCO, 
Wadi Al-Naam, une vallée spec-
taculaire d’art rupestre embléma-
tique, et le labyrinthe de briques 
crues de la vieille ville d’AlUla, 
reconnue comme l’un des meil-
leurs villages touristiques du 
monde.

Parmi les événements organisés, 

citons « l’expérience de la route 
de l’encens » dans la vieille ville 
d’AlUla, une aventure immersive 
qui invite les visiteurs à traverser 
un labyrinthe historique de bâti-
ments en brique crue à l’atmos-
phère particulière, où les spec-
tacles en direct et la technologie 
se mêlent aux récits interactifs 
et aux explorations de trésors 
archéologiques.

Les amateurs d’intrigues peuvent 
se réjouir des « Chefs-d’œuvre 
du musée archéologique national 
de Naples », une exposition qui 
se tiendra à Maraya, le plus grand 
bâtiment en miroir du monde.

Présentée pour la première fois 
en Arabie saoudite, les visiteurs 
découvriront une histoire de 
l’art exceptionnelle provenant de 
Pompéi et d’Herculanum, ainsi 
que des œuvres emblématiques 
représentant des icônes durables 
telles qu’Alexandre le Grand, 
l’empereur romain Trajan et Marc 
Aurèle. L’événement favori des 
fans, « Hegra After Dark », est 
lui aussi de retour à la demande 
générale, offrant un aperçu du 
monde antique encore plus grand 
et plus audacieux qu’auparavant. 
Encensé par les voyageurs et les 
médias, ce sommet nocturne im-
mersif de premier plan revient sur 

le premier site d’Arabie saoudite 
inscrit au patrimoine mondial de 
l’UNESCO avec une expédition 
magique « théâtre de la vie » à 
travers les paysages spectacu-
laires et l’ère nabatéenne.

L’offre complète du festival des 
anciens royaumes de cette année 
comprend également des défilés 
épiques, des chasses au trésor 
dans des terrains de chasse histo-
riques, du yoga dans le site Jabal 
Ikmah, inscrit au patrimoine 
mondial de l’UNESCO, des tours 
du ciel dans les tombes naba-
téennes et des activités pratiques 
pour les familles.

Cela fait des mois que la 
femme du prince Harry 
est soupçonnée de mal-

traiter ses employés. Des em-
ployés se sont confiés au rédac-
teur en chef du Daily Beast, 
révélant de nouveaux compor-
tements toxiques de la part de 
Meghan Markle.

Depuis le début de sa relation 
avec le prince Harry , Meghan 
Markle essuie de nombreuses 
critiques. Scruté par les médias 
du monde entier, le couple Sus-
sex fait régulièrement l’objet de 
témoignages en leur défaveur. 
Après la démission de leur chef 
de cabinet avant leur tournée en 
Colombie après seulement trois 
mois, de nouvelles déclarations 
viennent corroborer les suspi-
cions de comportements mal-

traitants de la part de Meghan 
Markle envers ses employés.

Tom Sykes, le rédacteur en chef 
du Daily Beast, a rédigé un ar-
ticle dans le Sunday Times où il 
dévoile des conversations qu’il 
a tenues avec certains membres 

du personnel de la duchesse de 
Sussex. Ces derniers affirment 
avoir été malmenés par la mère 
d’Archie et Lilibet,

Un ancien collaborateur du 
couple aurait fait de véritables 
révélations à Tom Sykes. «Il y a 

eu des moments vraiment mau-
vais, très mauvais, voire même 
psychopathes. J›ai vu des gens 
se faire malmener en personne et 
au téléphone et se sentir comme 
des m***es. C›était une période 
incroyablement difficile et je 
suis enclin à lui accorder le béné-
fice du doute. Elle a elle-même 
dit qu›elle avait eu des pensées 
suicidaires à certains moments», 
a témoigné la personne en ques-
tion à propos de la fondatrice de 
American Riviera Orchard.

Meghan Markle aurait «crié» sur 
un fleuriste au téléphone

Par ailleurs, le journaliste révèle 
une autre anecdote qu’un fleu-
riste lui aurait racontée, jurant 
qu’il ne souhaitait plus jamais 
travailler avec Meghan Markle 
après qu’elle lui a «crié dessus» 

au téléphone. Ces reproches 
auraient eu lieu suite à une pu-
blication que le fleuriste avait 
partagée sur les réseaux sociaux, 
dévoilant un détail concernant 
un bouquet sur lequel il travail-
lait pour Meghan Markle. Il 
aurait omis de préciser que la 
duchesse était la cliente.

Tom Sykes écrit ensuite : «Ils 
ont juré de ne plus jamais tra-
vailler avec elle, malgré le pres-
tige que représentait sa présence 
parmi leurs clients. Si vous tra-
vailliez pour elle, vous étiez sou-
vent traité comme un artisan qui 
pouvait être traité comme de la 
merde». En parallèle de ces té-
moignages négatifs au sujet de la 
façon dont Meghan Markle trai-
terait ses employés, d’autres très 
positifs ont également été livrés.

Dimanche 29 septembre 2024, 
Anggun était présente dans 
l’émission de Frédéric Lopez, Un 
dimanche à la campagne. Face au 
journaliste et aux invités, Arnaud 
Tsamère et Jean-Pierre Foucault, 
la chanteuse a fait de touchantes 
confidences sur le décès de son 
père.

Comme chaque dimanche soir, 
Frédéric Lopez donnait ren-
dez-vous à plusieurs milliers de 
téléspectateurs pour un nouveau 
rendez-vous de l’émission Un 
dimanche à la campagne. Et le 
moins que l’on puisse dire, c’est 
que cette émission a été riche 
en émotions. Après seulement 
quelques minutes de discussion, 
Jean-Pierre Foucault a fait des 
confidences bouleversantes sur la 
disparition de son père le 22 fé-
vrier 1962 après un meurtre alors 

qu’il était en voyage d’affaires 
en Algérie. «Le 22 février 1962, 
il se fait descendre dans la rue 
d’une balle dans le dos et d’une 
balle dans la nuque, on ne sait pas 
pourquoi». Un drame soudain 
pour le jeune garçon qui n’est 
âgé que de 14 ans au moment des 
faits. «D’un coup mon cœur s’est 
durci, je suis devenu quelqu’un 
d’autre, y compris à l’école». 
Pour faire le deuil et tenter de re-
lever la tête, Jean-Pierre Foucault 
se réfugie dans le rire. «Ce qui 
m’a fait le plus mal dans ma vie 
d’adolescent c’est que j’ai reçu 
ma carte de pupille de la nation et 
il y avait la mention ‘mort pour la 
France’ et un fonctionnaire avait 
rayé la mention ‘mort pour la 
France’».

«On ne disait pas je t’aime»

Mais ce ne sont pas les seules 
confidences auxquelles Frédéric 
Lopez a fait face. Anggun, pré-
sente dans le programme a éga-
lement évoqué le souvenir de son 
père. Frédéric Lopez est revenu 
sur le succès du titre La neige au 
Sahara et lui a demandé ce que 
ses parents, et plus précisément 
son père avait pensé de ce carton 
soudain, avec plus d’un million 
et demi d’exemplaires vendus 
dans 35 pays : «Quelle a été la 
réaction de vos parents, surtout 
de votre papa, lui qui vous avait 
lancé une sorte de défi, comment 
il réagit face à ce succès plané-
taire ?». Anggun explique : «Fi-
nalement il était soulagé. C’était 
un homme de lettres, mais il n’est 
pas très loquace. On ne disait pas 
je t’aime. On le montre autre-
ment, c’est culturel aussi. Je ne 

l’ai jamais entendu de la part de 
mes parents». Frédéric Lopez lui 
demande ensuite si son père a fini 
par lui dire à quel point il était 
fier. Une question qui a grande-
ment bouleversé la chanteuse : 
«Oui...Ola, là ça va être compli-
qué, commente-t-elle, prise par 
l’émotion. Mon père a eu un can-

cer des poumons et puis je suis 
rentrée en Indonésie après tout 
ça. C’est vraiment à ce moment-
là, c’est sur son lit de mort qu’il 
me la dit. Je suis très contente 
qu’il ait vu que j’ai fait quelque 
chose de ma vie et que finalement 
il avait raison».

Le festival des royaumes anciens revient à AlUla 
avec un programme axé sur le patrimoine

Meghan Markle 
Un employé de la duchesse de Sussex fait de nouvelles 

révélations

Anggun 
Ses bouleversantes confidences sur le décès de son père



La ville d’Annaba 
témoigne d’une 
mobilisation 

remarquable en cette période 
de la rentrée scolaire. 
Associations, mouvements 
citoyens et particuliers unissent 
leurs efforts pour alléger le 
fardeau financier des familles, 
démontrant ainsi la force de 
la cohésion sociale dans cette 
ville côtière algérienne.
Une mobilisation multiforme
La solidarité s’exprime sous 
diverses formes à Annaba. 
Des collectes de fournitures 
scolaires sont organisées par 
plusieurs associations locales, 
permettant aux familles les 
plus démunies d’équiper leurs 
enfants pour la rentrée. Ces 
initiatives, qui se multiplient 
chaque année, prennent 

une ampleur particulière en 
2024, reflétant une prise de 
conscience collective des 
difficultés rencontrées par de 
nombreux ménages.
L’impact des réseaux sociaux
Les réseaux sociaux jouent 
un rôle crucial dans cette 

mobilisation. Des groupes 
Facebook dédiés à l’échange 
et au don de livres scolaires 
connaissent un succès 
grandissant. Ces plateformes 
facilitent la mise en relation 
entre ceux qui souhaitent se 
débarrasser de manuels encore 

en bon état et ceux qui en ont 
besoin, créant ainsi un cercle 
vertueux de partage et de 
réutilisation.
Lutter contre le gaspillage
Cette dynamique de recyclage 
et d’échange de livres entre 
les différents cycles scolaires 
s’inscrit dans une logique 
plus large de lutte contre 
le gaspillage. Elle permet 
non seulement de réduire 
les coûts pour les familles, 
mais aussi de promouvoir 
une consommation plus 
responsable et respectueuse de 
l’environnement.
Un mouvement citoyen en 
plein essor
Au-delà des associations 
établies, on observe 
l’émergence d’initiatives 
citoyennes spontanées. Des 
groupes de voisins, des 
collègues de travail ou des amis 

s’organisent pour collecter et 
redistribuer des fournitures 
scolaires au sein de leurs 
communautés respectives.
Perspectives et défis
Bien que ces initiatives soient 
encourageantes, elles mettent 
également en lumière les 
défis structurels auxquels font 
face de nombreuses familles 
algériennes. La question de 
l’accès à l’éducation et du 
coût de la scolarité reste un 
enjeu majeur qui nécessite une 
réflexion approfondie et des 
solutions durables.
En conclusion, l’élan de 
solidarité observé à Annaba en 
cette période de rentrée scolaire 
témoigne de la résilience et de 
la générosité de sa population. 
Il illustre également le potentiel 
des actions collectives et 
citoyennes pour répondre aux 
défis sociaux contemporains. 

Dans un pays où les défis 
environnementaux 
sont de plus en 

plus pressants, Fouad 
Maali se distingue comme 
un véritable catalyseur du 
changement. Cet Algérien, 
à la tête de l’association 
EljazayerElkhadra (L’Algérie 
Verte), a insufflé un vent de 
renouveau en lançant un projet 
audacieux : Planter un milliard 
d’arbres à travers le pays pour 
reverdir l’Algérie.
Tout a commencé par une 
simple initiative : « Devant 
chaque maison, un arbre ». Ce 
geste anodin s’est rapidement 
transformé en un mouvement 
populaire, fédérant les habitants 
de Batna autour d’un objectif 
commun : reverdir leur ville.
Grâce à la détermination de 
Fouad Maali et à la générosité 
des donateurs, le projet 
s’est étendu à l’ensemble du 
territoire algérien, avec des 
résultats plus que prometteurs.
Fouad Maalli a visité 58 
wilayas et a constaté une 
réponse enthousiaste, avec des 
gens de tous âges participant 
activement aux campagnes 

de plantation. Cela démontre 
que la culture de la plantation 
commence à s’ancrer dans la 
société algérienne.
« Mon rêve est de planter un 
milliard d’arbres en Algérie 
», confie Fouad avec passion. 
« Mais je sais que je ne peux 
y arriver seul. J’ai besoin du 
soutien de tous les Algériens et 
des autorités. » Et ce soutien, il 
commence à le recevoir.
Les autorités locales, sensibles 
à l’ampleur de l’initiative, 
se sont associées au projet, 
apportant ainsi les moyens 

nécessaires pour sa réussite.
De Batna à l’Algérie entière 
: L’histoire inspirante de 
Fouad Maali et son projet 
EljazayerElkhadra
Fouad Maali n’est pas 
seulement un rêveur, il est 
aussi un homme d’action. Il 
a investi son propre argent 
dans ce projet, donnant ainsi 
l’exemple. Sa persévérance 
est à toute épreuve, comme 
en témoigne cet épisode où un 
individu malveillant a arraché 
une quinzaine d’arbres qu’il 
venait de planter.

Loin de se décourager, Fouad 
(ou comme l’appellent les 
Algériens, le « véritable 
» influenceur) a replanté 
immédiatement, démontrant 
ainsi sa détermination à aller 
jusqu’au bout.
Le parcours de Fouad Maali 
est une source d’inspiration 
pour toute une génération. En 
quelques années, il est devenu 
une figure incontournable du 
paysage associatif algérien. 
Les jeunes, en particulier, sont 
nombreux à se mobiliser à ses 
côtés, animés par le désir de 

contribuer à un avenir plus vert.
EljazayerElkhadra est bien 
plus qu’un simple projet de 
plantation d’arbres. C’est un 
véritable mouvement citoyen 
qui vise à sensibiliser les 
Algériens à l’importance de 
protéger l’environnement. 
En s’appuyant sur les 
enseignements de l’Islam, 
Fouad Maali invite chacun 
à prendre soin de son 
environnement.
En somme, le projet 
EljazayerElkhadra incarne une 
ambition sans précédent pour 
l’Algérie : planter un milliard 
d’arbres. En encourageant 
chaque citoyen à devenir 
acteur de cette transformation, 
l’initiative vise à créer un 
véritable mouvement vert, 
capable de lutter contre 
les effets du changement 
climatique, de préserver la 
biodiversité et d’améliorer la 
qualité de vie des Algériens.
C’est un projet de longue 
haleine qui nécessite 
l’engagement de tous, mais 
dont les bénéfices se feront 
sentir pendant des décennies.
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ANNABA / SOLIDARITE

La rentrée scolaire connait un élan 
de solidarité sans précédent

IL A INvESTI SON pROpRE ARgENT pOuR REvERDIR L’ALgéRIE ;

Découvrez le défi titanesque de cet influenceur

Sara Boueche


